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FECHA: Octubre 02 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Secuestró y golpeó a su ex novia” 

  “Tratadora de agua, en 2013” 

 “Agua limpia para 80 mil hectáreas”  

 “35% de las empresas que hay en Hidalgo, utilizan el outsourcing”  

 
“Refinería, en fase de ingeniería”  

 
“Contaminación en Tula ¡Enorme injusticia!” 

 
“Planta tratadora de agua cambiará región Tula: FOR” 

 “Beneficiará la  PTAR a 700 mil hidalguenses” 

 “Garantiza Calderón desde Hidalgo trabajos dignos”  

 
“Mutilan 22 temas clave a reforma” 

 
“Afectan informales y monopolios al País”  

 “Abrirán 8 nuevos penales federales; participa capital privado en su construcción” 

 
“Demanda la IP que se instituya outsourcing total”  

I N S T I T U C I O N A L  

Síntesis-PRI: selección de aspirantes al IEE está lista: El dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI), Ricardo Crespo Arroyo, aseguró que en su instituto político se encuentran preparados para presentar las 
propuestas para la conformación de lo que será el nuevo Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEE), que 
entrará en funciones a partir de los primeros días de diciembre. Al respecto, el líder tricolor manifestó que solamente 
están en espera de que lleguen los tiempos marcados por la ley para presentar sus propuestas, al igual que lo deben 
hacer los demás institutos políticos, a fin de que sean las instancias correspondientes las que finalmente decidan al 
respecto. Crespo Arroyo manifestó que el partido a su cargo actuará como hasta el momento, de manera responsable y 
en estricto apego a la realidad, con la finalidad de que los nuevos integrantes del IEE cumplan con las expectativas de los 
partidos y población, organizar y garantizar a legalidad de todos los comicios que se celebran en el estado. 'Vamos a 
hacer nuestras propuestas de acuerdo a la ley, todo debe de ser en su momento y ya los tiempos se están llegando, en 
nuestro caso vamos actuar de manera responsable, con propuestas que creemos que pueden abonar al trabajo del 
propio Instituto Estatal Electoral del estado, que debe garantizar la seguridad de toda elección en Hidalgo'. Crespo Arroyo 
añadió que sus propuestas, tanto de consejeros como presidente del organismo electoral del estado, estarán 
fundamentadas principalmente en la selección y propuestas de personas que cumplan con todos y cada uno de los 
requisitos. Señaló el líder del tricolor que para ocupar algún cargo dentro de un instituto electoral, el funcionario debe 
garantizar la legalidad y transparencia de los resultados en las urnas. Finalmente, Ricardo Crespo manifestó que para la 
integración del nuevo Consejo del IEE deben darse también coincidencias con los demás institutos políticos, en el sentido 
de que los nuevos funcionarios deberán responder plenamente a los intereses de la población y no de un grupo o partido 
político alguno, lo cual se encuentra establecido en la ley de la materia. (Jaime Arenalde, página 04) 
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P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-“Chocan” partidos respecto a reforma: Una vez aprobada la reforma laboral, partidos políticos 
manifestaron su postura, mientras Acción Nacional (PAN) y Revolucionario Institucional (PRI) consideraron benéfica esta 
normativa, las izquierdas reiteraron su inconformidad, pues “atenta contra los derechos laborales”. Jorge Miguel García, 
secretario general del PAN, celebró que incluyeran temas como la subcontratación, regulación del outsourcing y mejores 
condiciones de trabajo, por ello precisó, “ya veremos los frutos de esta reforma y sin duda la historia nos dará la razón”. 
La bancada tricolor en San Lázaro coincidió en que las modificaciones a la ley del trabajo facilitarán la creación de 
empleos, dotará de certeza jurídica a inversionistas y protegerá derechos de trabajadores. Sin embargo, partidos de 
izquierda lamentaron esta aprobación, pues no hay certezas y carecen de estabilidad; mantendrán acercamiento con 
sindicatos, así como organizaciones civiles para respaldarlos jurídicamente, afirmaron. (Gabriela Porter, página 04) 

Crónica-Pretenden los petistas el respaldo de Morena: Invitaríamos a la gente del Movimiento de Regeneración 
Nacional (Morena) a que participe activamente con el Partido del Trabajo (PT) en la contienda electoral del 2013, precisó 
el dirigente petista, Mariano Torres. Aunque Morena persiste en la consulta con agremiados, respecto a la eventual 
formalización como partido político, el PT exhortó a simpatizantes hidalguenses para integrarse al proyecto electoral. “Ha 
habido pláticas informales con algunos coordinadores de Morena en regiones hidalguenses, pues para la organización 
tardaría más de un año en formalizarse como partido, por eso PT mantiene la apertura a nuestros camaradas y 
compañeros de lucha”. Torres L´Estrade adelantó que para diciembre próximo concretarán a sus precandidatos a 
diputados locales, además previó que la cúpula compita de forma independiente, pues “cuenta con la fortaleza y respaldo 
ciudadano para ganar en las elecciones”. (Gabriela Porter, página 04) 

Crónica-Partidos concuerdan en prohibir a las "Juanitas": A casi dos semanas de que venza el plazo para suscribir 
una reforma electoral en Hidalgo, los partidos políticos apresuraron el análisis de los cambios a la Ley Electoral Estatal 
que en primera instancia podría beneficiar a las mujeres al prohibir el registro de posibles diputadas Juanitas que dejan 
sus lugares a sus suplentes hombres, así como la paridad de género que podría quedar en 40 por ciento de las 
candidaturas para mujeres y 60 por ciento para hombres.  Los siete partidos políticos y el gobierno de Hidalgo se han 
sentado en las mesas de debate y el primer tema que ha avanzado, para una reforma electoral, es el de eliminar el 
registro de posibles diputadas Juanitas, ya que en elecciones pasadas los partidos políticos inscribían a mujeres como 
titulares de los cargos y hombres como suplentes, pero después de un tiempo las mujeres abandonaban los puestos y 
dejaban a los varones al frente de las curules en la Cámara de Diputados local.  Una solución a este problema, para los 
partidos políticos, es que en el registro de candidatos a diputados locales las mujeres tengan suplentes de su mismo 
género y así prohibir a las Juanitas.  En el análisis urgente de la reforma electoral en el estado, los partidos políticos 
también han avanzado en el tema de la paridad de género.  Hasta el momento, los institutos políticos concuerdan en que 
se homologue la Ley Electoral de Hidalgo al Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe) del 
Instituto Federal Electoral (IFE), donde se indica que el 40 por ciento de candidatos registrados oficialmente deberán ser 
mujeres y el resto de las candidaturas (60 por ciento) podrían conformarse por varones.  En este sentido, los partidos 
rechazaron la propuesta del partido Movimiento Ciudadano (antes Convergencia) que pedía un 50 por ciento de las 
candidaturas para mujeres. Sin embargo, los otros institutos políticos argumentaron que no hay suficientes mujeres 
candidatas a cargos de elección popular.  Además, un tercer tema pactado por los partidos hidalguenses es la instalación 
de casillas. Ya que en los pasados procesos electorales, ante la ausencia de funcionarios de casilla, se elegía a 
ciudadanos formados en las filas para apoyar con el desarrollo de las votaciones, inclusive a muchos de ellos se les 
nombraba como presidentes de casilla, hecho que podría cambiar.  De faltar el presidente de casilla el día de los 
comicios, se le sustituirá con un escrutador que previamente ya tomó el curso de preparación por parte del Instituto 
Electoral del Estado (IEE) de Hidalgo, y el lugar de este último lo ocupará un ciudadano formado en la fila. Está reforma 
también fue tomada del Cofipe, por lo que podrían homologarse las leyes en este sentido.  Finalmente, otro de los puntos 
que se trabaja en las mesas de análisis de partidos políticos y gobierno estatal es la ampliación de términos para los 
registros de los candidatos a un puesto de elección popular.  A pesar de las propuestas que han avanzado, aún no queda 
lista la redacción jurídica de la posible reforma electoral de Hidalgo, no obstante partidos como el Movimiento Ciudadano 
llamó a los demás partidos a que sigan con el intercambio de ideas.  “Lo que ha solicitado es que independientemente de 
los puntos que faltan, nos quedemos sentados en una mesa, para hacer una verdadera reforma electoral. Ya nos 
sentamos, pero hay que mantenernos en comunicación, para que esta reforma se lleve a cabo.  Claves Inician los 
trabajos - A partir de este día se intensifican los trabajos para aprobar una reforma electoral en Hidalgo, pues se tienen 
15 días para que sea aprobada por los diputados. - Esta semana podrían concluir el debate de la reforma electoral, para 
que la siguiente semana se envíe al Congreso local. - Los temas que están pendientes por discutir son las coaliciones, 
campaña y precampaña, revocación de autoridades y más. (Misael Zavala, página 08) 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 

 

3 de 23 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
33  

 

Milenio-PAN Hidalgo defiende reforma laboral: La dirigencia del Partido Acción Nacional (PAN) en Hidalgo, 
defendió la aprobación de la reforma laboral a manos de legisladores federales, a pesar de que hay voces y 
pronunciamientos que califican a la iniciativa como desfavorable para los trabajadores. Según el secretario general del 
blanquiazul en el estado, Jorge Miguel García Vázquez, la iniciativa preferente favorece a mujeres y personas con 
discapacidad, además hace obligatorio la licencia de paternidad, y en general garantiza mayores libertades a los 
trabajadores. A pesar de los rechazos a esta iniciativa por el pago por hora de trabajo, avalar la subcontratación y otras 
irregularidades que supuestamente afectan directamente a los trabajadores, el panista negó estas afirmaciones de 
partidos que se oponen a la reforma. Asimismo, el secretario general del PAN dijo que el PRI solapa los intereses de los 
sindicatos al retirar de la aprobación el tema de la transparencia sindical. (Misael Zavala, página 11) 

Crónica-Reforma laboral acabará mal: MC: Tras la aprobación de la reforma electoral en el Congreso de la Unión, la 
líder del partido Movimiento Ciudadano (MC), María Cruz García Sánchez, dijo que esta iniciativa panista "comenzó mal y 
va a acabar mal" por el rechazo de los mismos trabajadores a esta reforma. Según la coordinadora del partido naranja, 
los diputados de su partido mantuvieron su voto en contra de la iniciativa preferente enviada por el presidente de la 
República, Felipe Calderón Hinojosa y avalada, principalmente, por PAN y PRI. Sin embargo, la reforma laboral pasará 
ahora al análisis en el Senado de la República, donde el Movimiento Ciudadano tratará de frenarla. "Felipe Calderón entró 
por la puerta trasera y va a salir por la puerta trasera con esta reforma electoral", dijo la líder partidista en Hidalgo. 
(Misael Avala, página 11) 

Criterio-Analizan alianza para elecciones: El PRD en Hidalgo no ha respetado los acuerdos políticos pactados con el 
PAN en anteriores coaliciones, por lo que una nueva alianza en 2013, como lo vislumbran ambas dirigencias nacionales, 
tendría que estudiarse profundamente. Temas como la legalización del aborto en el Congreso local, que subió la diputada 
perredista Sandra María Ordaz Oliver -que emanó de la alianza con panistas Hidalgo nos Une, no se han respetado, pues 
en el acuerdo de coalición se acordó evitar el tema; sin embargo, se sacó. Así lo señaló Jorge Miguel García Vázquez, 
secretario general del albiazul, luego que se diera a conocer un documento en donde los presidentes nacionales del PAN, 
Gustavo Madero y del PRD, Jesús Zambrano, que vislumbra alianzas para 2013 en 14 estados del país, entre ellos 
Hidalgo. “El tema del aborto es el único punto que no ha respetado el PRD; ese fue un punto en las negociaciones de las 
mesas de la plataforma que me tocó asistir, fue un pacto de caballeros”, dijo. El panista dijo que respetará las decisiones 
de las cúpulas nacionales y, en lo personal, está a favor de las alianzas, “pues son la oportunidad de hacer valer los 
derechos electorales”, aunque reiteró que se deben cumplir los acuerdos. PAN NIEGA QUE POR DESPRESTIGIO 
BUSQUE ALIANZA CON PRD García Vázquez negó que esta posible alianza con el PRD sea para remontar en la 
preferencia ciudadana, luego del desastre electoral que los mandó al tercer lugar de la preferencia partidista el pasado 1 
de julio. “El partido, recibió un revés, pero cuando el PRI lo recibió en 2000 se hablaba lo mismo, se decía que podrían 
desaparecer y no fue así; en la experiencia que se tuvo de gobierno y en esta derrota nos tiene que generar, en los que 
militamos, una actitud más positiva, de mayor exigencia en el panismo”, respondió. Para los siguientes procesos 
electorales, señaló, se deberán corregir los errores cometidos por las dirigencias estatales. (Antonio Alcaraz, página 
08) 

Criterio-Busca MC parar la reforma laboral: María Cruz García Sánchez, coordinadora estatal de Movimiento 
Ciudadano (MC), confió en que desde el Senado de la república se pueda dar marcha atrás a la reforma laboral, 
aprobada por los diputados. García Sánchez llamó a la ciudadanía a “abrir los ojos” e informarse sobre el tema que 
pretende vulnerar los derechos ganados el siglo pasado. Además pidió reconsideración por los políticos que se eligen, 
“pues en muchas ocasiones al tomar decisiones no representan los intereses de los ciudadanos, sólo los de su partido”. 
“Haremos acuerdo a nivel Senado para que se unan las izquierdas y no pase esta reforma, pues todavía existe un buen 
tramo para luchar”, pues a diferencia del Congreso de la unión, en el Senado hay más representantes de la izquierda. La 
coordinadora estatal dijo que la aprobación de esta reforma, es un golpe del gobierno saliente de Felipe Calderón, 
además “es el primero de los que nos esperan con el gobierno impuesto de Enrique Peña Nieto”. Al considerar que esta 
reforma no beneficia a los trabajadores, pues daría poder a los dueños de las empresas de despedirlos y contratarlos las 
veces que consideren, al no contarse con contratos permanentes. El aprobar esta iniciativa en tan poco tiempo, dijo, “es 
para evitar el debate abierto y democrático de los intereses y derechos de trabajadores y patrones”. (Antonio Alcaraz, 
página 08) 

 Criterio-Reprochan albiazules el tema de sindicatos: A pesar de que el PAN estuvo de acuerdo y aprobó la 

reforma a la Ley Federal del Trabajo, reprochó a sus aliados, PRI, PVEM y Panal, solapar la opacidad de los sindicatos al 
esquivar el tema de la transparencia de sus recursos. En conferencia de prensa, el secretario general del PAN estatal, 
Jorge García Vázquez, justificó el no abundar más en la transparencia de los sindicatos, debido a que “no podrían aplazar 
más la reforma”, por lo que estos temas que quedaron fuera y tendrán que discutirse en otro momento. En la iniciativa 
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de Felipe Calderón y en la de los priístas se omitió el tema de los empleados públicos que laboran en los tres niveles de 
gobierno, lo que deja ver que la reforma fue para trabajadores de empresas privadas. García Vázquez indicó que el tema 
de la fiscalización de los sindicatos, “estuvieron inmersos intereses de nuestros adversarios políticos”, como SNTE y CTM. 
Los panistas anunciaron un proceso de depuración y actualización de sus miembros activos y adherentes, que concluirá el 
próximo 14 de diciembre y tendrá lugar en cada uno de los comités directivos y coordinadoras. En el PAN hay 5 mil 900 
miembros activos y 25 mil adherentes. El objetivo con esta actualización, es tener contacto más directo con la dirigencia 
estatal. (Antonio Alcaraz, página 08) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se generó información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Avala Calderón modificaciones en ámbito laboral, desde Hidalgo: Reconoció el Presidente de la 
República, Felipe Calderón Hinojosa, al Congreso de la Unión por la aprobación de la reforma laboral que “permitirá 
contratar a miles de mexicanos que en estos momentos no tienen un empleo”. En su visita a Hidalgo, el mandatario 
expresó su reconocimiento también al Senado de la República por la reforma a la ley gubernamental que permitirá 
avanzar de forma notable en los procesos de transparencia, rendición de cuentas y en consecuencia atender deficiencias 
en las acciones de gobierno y obra pública. Indicó que el principal objetivo de la reforma laboral es darle empleo a la 
gente, a un trabajo formal, que la ley deje de ser un obstáculo y se convierta en un instrumento que permita acceder a 
un ingreso digno. De la misma forma agradeció el apoyo que recibió del gobernador José Francisco Olvera Ruiz en su 
administración estatal para concretar diversas obras en la entidad, como la Planta Tratadora de Aguas Residuales (PTAR) 
en Atotonilco de Tula. Se dijo satisfecho por la primera etapa de la planta, que proporcionará agua a los petroquímicos 
sin arenas, grasa y basura. Destacó que este proyecto de ingeniería hídrica, el más grande en su tipo que se construye 
en América Latina y que prevé su conclusión para el 2013, será uno de los más grandes planes de todo el continente. El 
titular del Ejecutivo federal agregó que este complejo estará conectado con el Túnel Emisor Oriente (TEO) para tratar 60 
por ciento de las aguas sanitarias y pluviales, al procesar más de mil millones de metros cúbicos por año, beneficiando a 
12 millones de habitantes del Valle de México. En Hidalgo tendrá la garantía de contar con agua libre de patógenos, 
impulsará el desarrollo del campo con productos agrícolas de mayor calidad en 80 mil hectáreas de riego, siendo los 
Distritos 003 Tula y 100 Alfajayucan los más beneficiados. Agregó que en esta región de la entidad mejorará el medio 
ambiente, agua y la producción agrícola que se tiene en la zona. (Alberto Quintana, página 03) 

Crónica-JUSTICIA SOCIAL Desatención por décadas Para el Presidente de México, Felipe Calderón, la edificación de la 
Planta Tratadora de Aguas Residuales (PTAR) de Atotonilco de Tula,  representa un acto de justicia para Hidalgo, que 
desde hace décadas recibe aguas contaminadas a través de diferentes afluentes que desembocan en la presa Endhó. 
“Fundamentalmente 700 mil habitantes de Hidalgo, en el Valle del Mezquital, sufrieron por varias generaciones la 
afectación del agua contaminada que llega desde la ciudad de México todos los días”. Afirmó que hace seis años, durante 
su campaña proselitista, le tocó constatar “las deplorables y, en muchos casos, inhumanas condiciones en que viven” los 
pueblos ribereños de la presa Endhó. “Niños que sufren enfermedades intestinales, respiratorias, de piel y, 
probablemente, otras que no tengamos evidencia. Constituye todavía un acto de enorme injusticia el que el agua de 
unos, de quienes habitamos la ciudad de México, sea precisamente el daño de otros”. Durante su recorrido por la magna 
obra reiteró que es una injustica que los pobladores de esta  región “estén expuestos a males que no deberían sufrir, 
derivadas del agua contaminada”. Este grave problema no fue atendido durante décadas, “no es un gesto de 
generosidad. No es un gesto más que de justicia elemental, de responsabilidad. Lo que tú uses no debe dañar a tu 
vecino”. (Francisco Reyes, página 03) 

Crónica-Representa magna obra avance para zona sur poniente: Olvera: Como un acto de justicia social y punto 
de partida para una verdadera transformación de la zona sur del Valle del Mezquital, calificó el gobernador Francisco 
Olvera la construcción de la Planta de Tratamiento de Aguas Residuales (PTAR) de Atotonilco de Tula, en la comunidad El 
Salto, durante la visita de supervisión a la obra realizada por el presidente Felipe Calderón Hinojosa. El mandatario estatal 
indicó que es además un orgullo tecnológico, ya que su diseño fue elaborado por técnicos mexicanos y construida con los 
más altos estándares de calidad lo que se reflejará en mejores condiciones ambientales, agropecuarias, pero sobre todo 
en la salud de más de 700 mil hidalguenses. “Hidalgo no está exento de verse beneficiado durante los seis últimos seis 
años con una serie de decisiones, aportaciones y medidas, como este proyecto, que son de beneficio para la sociedad”. 
Olvera Ruiz expuso ante funcionarios del gobierno federal, estatal y municipal, que la parte sur poniente del estado hace 
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más de 60 años era un desierto, pero la instalación de la refinería y cementeras generó empleos y derrama económica. 
Sin embargo, la región de Tula según la Organización de Naciones Unidas, es una de las tres zonas más contaminadas 
del mundo, el aire por tantas emisiones, suelo por las aguas negras, el agua por los mantos friáticos y con la población 
que llegó a la entidad hace más de 20 años. Puntualizó que con la PTAR no sólo se descontaminará el suelo, sino que los 
campesinos darán un valor agregado a sus productos, lo que revolucionará el ambiente en general. Instituciones 
educativas como la Universidad Politécnica de Francisco I. Madero, tienen la especialidad en áreas agropecuarias, 
prepara técnicos e ingenieros para pasar del campo a la agroindustria. “Desde luego tiene que ser un cambio en la salud, 
ya que se presentan casos de cáncer, por lo cual se construirá un área de centros oncológicos en el Hospital de Tula”. 
ENTREGA UNIDADES. Posteriormente el mandatario Francisco Olvera Ruiz entregó nueve autobuses y 17 camionetas a 
siete municipios de la zona metropolitana de Pachuca, para brindar servicio de transporte público a personas con 
discapacidad y adultos mayores. (Alberto Quintana, página 04) 

Crónica-Expone mandatario problemas de la región: Reconoció el gobernador Francisco Olvera que en la región de 
Tula incrementó el número de menores de edad que padecen cáncer. En su intervención, durante la gira presidencial a la 
PTAR, expuso la problemática. “Aunque no está totalmente comprobado y acreditado que los contaminantes de las aguas 
negras lo generan, aumentó el número de casos, sobre todo en niños que padecen cáncer”. Recordó que la instalación 
de empresas como la refinería Miguel Hidalgo, la Termoeléctrica Francisco Pérez Ríos, y las cementeras, así como los 
sistema de riego, trajeron a la  región progreso, empleo y contaminación, “convirtió a la zona de Tula, según la ONU, en 
una de las tres más contaminadas del mundo, porque está contaminado todo, el aire, por tantas emisiones; el suelo, por 
las aguas negras; el agua, por la contaminación de los mantos freáticos”. Reiteró la importancia de la PTAR que ayudará 
a descontaminar las aguas y mejorar la calidad de vida. (Francisco Reyes, página 04) 

Plaza Juárez-35% de las empresas que hay en Hidalgo, utilizan el outsourcing: La reforma laboral plantea 
reglas claras para manejar un verdadero outsourcing, en este momento alrededor de 35 por ciento de las empresas 
trabajan con este tipo de contratación y alrededor del 20 por ciento tienen problemas que desembocan en la 
Procuraduría de la Defensa del Trabajo, informó la titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), Mayka 
Ortega Eguiluz. Recalcó que derivado de la falta de reglamentación del outsourcing, en Hidalgo las empresas que operan 
de esta forma “hacen lo que quieren” del trabajador, pues no hay contratos claros, la estadía de empleo es inclusive 
hasta de dos meses y no hay prestaciones laborales. La titular de la STPS enfatizó que la reforma conviene mucho a las 
empresas pero también a los trabajadores, ya que dará pie a la creación de más oportunidades laborales sin descuidar 
los derechos que ya tiene la clase trabajadora. Oretga Eguiluz explicó que mediante la propuesta de reforma a la Ley 
Federal del Trabajo se podrá castigar a quienes violen los derechos del trabajador y abusen de la necesidad que 
enfrentan ante la falta de oportunidades. Finalmente, informó que cada trimestre alrededor de 80 personas acuden a la 
Procuraduría de la Defensa del Trabajo para denunciar falta de seguros, prestaciones e inclusive de pagos de las últimas 
semanas de trabajo, pero en la mayoría de los casos no se puede resolver a favor del trabajador porque no fue 
contratado directamente por una empresa, situación que sí contemplará la ley reformada y por la cual los trabajadores 
estarán mejor protegidos. (Oscar Raúl, página 03) 

Plaza Juárez-Vacunarán contra el Virus del Papiloma Humano a niñas de 5 a 11 años: El Secretario de Salud 
en Hidalgo, Pedro Luis Noble Monterrubio, señaló que a partir de hoy inicia la Tercera Semana Nacional de Salud, la cual 
concluirá el próximo 5 de octubre, donde realizarán más de dos millones de acciones preventivas y la aplicación de 339 
mil 282 vacunas que protegerán a niños y jóvenes. Bajo el lema: Cuídalos, quiérelos y vacúnalos… ¡a tiempo!, en esta 
semana se intensifica la inmunización contra Sarampión, Rubéola, Paperas o Parotiditis, Tétanos; además de que este 
año inicia de manera universal la aplicación contra el Virus del Papiloma Humano (VPH), en niñas de quinto año de 
primaria y a las que tengan 11 años y no estén inscritas en el sistema educativo, se dispone de más de 26 mil dosis en 
todo el sector salud. Para ello, en los 84 municipios del Estado se cuenta con 6 mil 436 puestos de vacunación; además 
de 476 Centros de Salud para el suministro de éstas, se tiene la participación de 3 mil 403 prestadores de servicios, 
como: personal médico y voluntarios.  Noble Monterrubio, subrayó que, la mayor parte de las inmunizaciones se llevarán 
a cabo en escuelas, se les administrará la Triple Viral a niños de primer grado de primaria (seis y siete años), Hepatitis B 
a los alumnos de quinto y sexto de primaria (11 y 12 años), y se reforzará la vacunación permanente de los esquemas 
básicos BCG, Pentavalente a celular, Anti-rotavirus, Antineumocócica conjugada, Anti Influenza y DPT. A las mujeres 
embarazadas, hombres y mujeres (12 a 44 años) se les aplicará  la vacuna contra Tétanos y  Difteria (TD).  También, se 
efectuarán acciones de desparasitación, promoción de la salud para madres de familia, distribución "Vida Suero Oral", 
suplementos de vitaminas y minerales, Hierro y Ácido Fólico,  a responsables de los menores de cinco años se les brinda 
información sobre la prevención de las enfermedades diarreicas e infecciones respiratorias, manejo en el hogar e 
identificación de signos de alarma. Además se otorgará orientación y pláticas a escolares a cerca de la prevención de 
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violencia en el noviazgo adolescente, prevención de VIH e Infecciones de transmisión sexual, promoción del uso de 
condón, Cartilla Nacional de Salud en Adolescentes de 10 a 19 años,  métodos de planificación familiar y servicios de 
salud sexual y reproductiva con énfasis en la prevención del embarazo Finalmente, Noble Monterubio, exhortó a la 
población en general a recordar la aplicación de las vacunas; ya que éstas previenen enfermedades y permiten un mejor 
desarrollo y calidad de vida en los menores, lo que responde a las políticas públicas del Gobernador del Estado, José 
Francisco Olvera Ruiz. (redacción, página 03) 

Síntesis-Licitarán a fin de mes proyecto para Tuzobús: Sin necesidad de contraer deuda pública y con una 
inversión inicial de 150 millones de pesos, de la que ya se dispone, el gobierno estatal licitará a finales de este mes o 
principios de noviembre, el proyecto del Tuzobus, el cual deberá comenzar a ser ejecutado este mismo año, informó el 
secretario de Finanzas y Administración, Aunard de la Rocha Waite. Es este un proyecto que será financiado en un 40 por 
ciento por el gobierno federal, a través del Fondo Nacional de Infraestructura (Fonadin); el gobierno estatal con otro 40 
por ciento, y el restante 20 por ciento será inversión privada, muy seguramente de transportistas que ya cubren la ruta al 
sur de Pachuca, afirmó el funcionario. Explicó De la Rocha que la administración estatal cuenta ya con una partida 
presupuestal de 150 millones de pesos destinados para esta obra, así como con la aprobación del proyecto por parte de 
la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT). Con estos recursos, dijo, se comenzará a trabajar en este 
proyecto, que vendrá a agilizar la movilidad de un promedio de 150 mil personas diarias, que se trasladas en transporte 
público de sur a norte y viceversa. La dependencia estatal, indicó, está por iniciar negociaciones con las distintas 
organizaciones de transportistas para encontrar los mecanismos con los que puedan participar en tan ambicioso 
proyecto. De la Rocha Waite indicó que también se espera que este mismo mes de octubre, en la sesión mensual del 
Fonadin, se autoricen los recursos federales para esta obra, lo que dio como un hecho. Dejó en claro el secretario de 
Finanzas que serán recursos que se canalizan a través del Banco Nacional de Obras y Servicios (Banobras), pero no se 
tratará de deuda pública, sino simplemente el canal por el que se harán llegar. Subrayó el funcionario que por el monto 
total de la inversión, el cual se reservó argumentando que aún no se tiene totalmente determinado, la obra tendrá que 
ser licitada y podrán concursar tanto empresas locales como nacionales y hasta internacionales. Destacó finalmente que 
el Tuzobus será un servicio de transporte público que incidirá muy positivamente en la vida de los pachuqueños y familias 
asentadas en la capital hidalguense, pues comunicará al centro de la ciudad con la zona de mayor desarrollo urbano en el 
municipio, como lo es el sur. (Dolores Michel, página 05) 

Criterio-Concluirá en 2013 obra de Planta de Tratamiento para Atotonilco de Tula: El Presidente de la 
República, Felipe Calderón Hinojosa, realizó una visita de supervisión a la Planta de Tratamiento de Aguas Residuales 
(PTAR) de Atotonilco de Tula, acompañado del gobernador Francisco Olvera, donde afirmó que ésta obra de ingeniería 
hídrica lleva 56 por ciento de avance y será concluida a finales de 2013. Calderón Hinojosa supervisó la conclusión de la 
primera etapa de la construcción, denominada de “pretratamiento”, y aseguró que antes del final de su mandato, 
realizará otra visita para inaugurar el tren de tratamiento químico. El titular de la Comisión Nacional del Agua, José Luis 
Luege Tamargo, explicó que la planta de tratamiento de agua más grande de América Latina procesará mil millones de 
metros cúbicos de líquido al año y beneficiará a cerca de 700 mil habitantes, sobre todo a trabajadores agrícolas de los 
distritos de riego 003 de Tula y 100 de Alfajayucan, quienes recibirán el agua generada en el Valle de México, pero libre 
de patógenos. Calderón dijo que la PTAR logrará sanear 60 por ciento del total de las aguas residuales captadas en el 
Valle de México y reprochó a anteriores gobiernos su actuación irresponsable al no sanear el agua contaminada durante 
décadas. El Ejecutivo nacional destacó que en el pasado las plantas de tratamiento construidas dejaban de funcionar 
enseguida debido a los altos costos de operación y dijo que la PTAR resultará autofinanciable por contar con un 
mecanismo de cobro, que garantiza ingresos por 1.10 pesos por cada litro cúbico de agua tratada. Con estas acciones, se 
informó, los agricultores de esta parte del estado podrán dar un valor agregado a sus siembras y en coordinación con las 
universidades tecnológicas impulsar carreras afines con el propósito de consolidar las agroindustrias. (Davisd Calvo, 
página 04) 

El Independiente-Supervisó Calderón primera etapa de la tratadora de aguas: El presidente de la República 
Felipe Calderón Hinojosa visitó la Planta de Tratamiento de Aguas Residuales (PTAR) en Atotonilco de Tula; constató la 
conclusión de la primera etapa de pretratamiento, en la que retirarán la basura y objetos más grandes del líquido negro. 
Explicó que para diciembre de este año concluirá la segunda etapa que es la planta de tratamiento químico y a mediados 
de 2013 la tercera fase: tratamiento biológico. Destacó que la PTAR es la más grande de América Latina, la cual lleva 
avance de 60 por ciento, que es tiempo récord. La PTAR beneficiará alrededor de 700 mil habitantes del Valle del 
Mezquital, entre ellos trabajadores agrícolas de los distritos 003 en Tula y 100 en Alfajayucan, donde serán regadas 80 
mil hectáreas con agua limpia tratada de los líquidos residuales generados en la zona metropolitana el Valle de México. El 
mandatario federal indicó que los habitantes de la región sufrieron por décadas la afectación del agua contaminada que 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/66601-20121002-p3-n1
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llega diariamente desde la Ciudad de México; la cual, dijo, no tiene justificación de no tratar el líquido que utiliza. 
Mencionó que el proyecto “no es un gesto ni de generosidad con los habitantes de Hidalgo, no es un gesto más que de 
justicia elemental de responsabilidad elemental, lo que tú uses que no dañe a tu vecino”, señaló. Destacó que dicho 
proyecto tiene beneficio económico en la zona, ya que casi 3 mil trabajadores tienen ingreso directo y por cada uno que 
cobra en la nómina del proyecto, hay tres empleos indirectos. Indicó que cuando terminen la PTAR será tratada 70 por 
ciento del agua usada en el país. Refinería va en tiempo y forma En cuanto al tema de la refinería de Tula, dijo que el 
proyecto está en la parte “más importante, que no es la construcción de los grandes tanques, sino que la parte más 
importante es el diseño de ingeniería”. Expuso que el diseño llevó mucho tiempo, pero si no cuidaban la parte de 
ingeniería, el proyecto saldría más caro, porque los diseños originales no salen completos y no contemplan detalles que 
surgen. Calderón Hinojosa indicó que en Tula hacen un diseño de ingeniería “donde ya garantizará que la propia refinería 
se pueda hacer en tiempo y forma porque se va a hacer”, puntualizó. (Lourdes Naranjo, página 03) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Crónica-Calcula Eleazar García gran asistencia a feria tradicional: Más de 60 mil asistentes que contribuirán a 
obtener una derrama económica de 9 millones de pesos, son los esperados a la celebración patronal de la Feria de San 
Francisco 2013, que se realizará del 4 al 7 del presente mes en la capital hidalguense, festejo con el que la alcaldía de 
Pachuca pretende retomar las raíces en la ciudad, bajo un ámbito de convivencia familiar y seguridad, afirmó el 
presidente municipal, Eleazar García Sánchez. Sostuvo el edil que los visitantes encontrarán una feria ordenada y segura, 
en la que las familias pachuqueñas disfrutarán bajo amplios cinturones de prevención. “Contaremos con diversas 
actuaciones artísticas como la presencia del cantante Bobby Pulido, habrá un pabellón artesanal, artístico, comercial, 
gastronómico, actividades culturales, juegos mecánicos que se ubicarán en torno al parque Hidalgo y la Iglesia de San 
Francisco”. García Sánchez advirtió ante secretarios de su gabinete que la presente será una feria marcada por el orden y 
por la prevención, ya que además serán implementados operativos de vialidad y protección civil para garantizar la 
estancia de todos los asistentes. En su intervención, el titular de la Secretaría de Seguridad Pública, Tránsito y Protección 
Civil Municipal (SSPTYPCM), Rafael Hernández Gutiérrez, destacó que las estrategias de seguridad contemplan la 
participación de medio centenar de elementos policiales, además de integrantes de la denominada Policía de Proximidad. 
También anunció que por espacio de cuatro días permanecerán cerradas las calles Mariano Arista, Granada, Hidalgo y 
otras alrededor del ex convento. En lo que respecta al ámbito de Protección Civil, el titular del área Enrique Padilla, dio a 
conocer que se aplicará un importante dispositivo para garantizar que los comerciantes participantes en los festejos 
cuenten con las medidas preventivas necesarias. Personal del área a su cargo supervisará que los vendedores cuenten 
con conexiones a las líneas eléctricas de la manera adecuada, así como de que quienes manipulan cilindros de gas lo 
hagan en las condiciones idóneas, además de que los vendedores deberán contar con extintores en cada uno de los 
puestos. Por su parte Horacio Castañeda Reyes, titular de la Dirección de Servicios Municipales, afirmó que en el tema de 
la limpieza también habrá acciones especiales, por lo que se instalarán 50 contenedores de basura y se garantiza el 
continuo recorrido de camiones recolectores en la zona. Finalmente, la titular del área de Economía de la presidencia 
municipal, Ana Estefanía García Camacho, confió que esta será una oportunidad importante para ofrecer un fuerte 
impulso al turismo y como consecuencia a la economía de la ciudad. La funcionaria municipal puntualizó que se espera 
una derrama importante durante los festejos, que oscilará en los 9 millones de pesos, y que sería el equilibrio con 
respecto a la cantidad de visitantes que se esperan en esta nueva manera en que se presentarán las actividades de feria. 
La inauguración está pactada para el próximo jueves a las 20:00 horas, la cual será presidida por el alcalde Eleazar 
García, para posteriormente dar paso al evento de apertura que estará a cargo del cantante Bobby Pulido. (Milton 
Cortés, página 05) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Afectan informales y monopolios al País: La economía nacional se ve impactada negativamente por dos 
actividades diametralmente contrastantes: los monopolios y el comercio informal. Tanto el Banco Mundial (BM) como la 
Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) advierten al Gobierno Mexicano y al Presidente 
electo, en diferentes estudios, sobre la afectación que tienen esos factores en el desarrollo económico del País. La 
cantidad de empleados que se encuentran en el sector informal en México es demasiado alta para el grado de desarrollo 
económico que tiene el País y es cuestionable que los cambios en la legislación laboral puedan reducir el problema, 
señala el BM. "Que las reformas a discusión en materia de legislación laboral e impositiva puedan reducir sustancialmente 
la informalidad sin otras redes de protección social es una pregunta abierta", indica en su "Informe sobre el desarrollo 
mundial 2013: Empleos". El BM calcula que entre el 50 y el 62 por ciento de la población ocupada en México labora en el 
sector informal. El diagnóstico del organismo internacional resalta que para integrar al sector de la población que se aloja 
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en la informalidad es necesario flexibilizar las condiciones del mercado laboral, hacer más accesible el esquema fiscal y 
extender el acceso a condiciones de bienestar, como educación y salud. Dado el porcentaje de personas dedicadas a la 
informalidad, el BM toma al País como ejemplo de cómo una economía puede operar a pesar de esta situación. En tanto 
que la OCDE advierte que la existencia de prácticas monopólicas y excesos en el marco legal de la economía mexicana 
han provocado que la población pague precios 40 por ciento más altos. En el informe "México, Mejores Reformas para un 
Desarrollo Incluyente", el organismo señala que la falta de competencia y la regulación excesiva han sido una carga para 
la economía mexicana durante muchos años y han contribuido a las grandes disparidades en el ingreso. "Un estudio 
conjunto de México y la OCDE indica que el 30% del gasto familiar ocurre en los mercados donde la competencia es débil 
y los precios son 40% más altos de lo que podrían ser si los mercados fueran más competitivos", apunta. En el apartado 
sobre la "Competencia y el Combate a los Monopolios Públicos y Privados", la organización advierte que las más 
afectadas por esta situación son las familias pobres, ya que gastan el 42 por ciento de su ingreso en los mercados. El 
informe también refiere que México tiene una de las regulaciones de mercado más rígidas de la OCDE, lo que obstaculiza 
la competencia, reduce la productividad y frena el crecimiento. Otro problema que enfrenta el País para regularizar la 
economía es la cuestión del salario donde las bajas pagas hacen que sea más atractivo ingresar a la informalidad que 
incorporarse a un empleo con bajas remuneraciones. El ingreso que recibe un trabajador mexicano que está en el punto 
más bajo de la escala de pagos es de mil 332 dólares anuales, en dólares de 2005, lo cual coloca al País en la posición 55 
entre 125 economías en la lista de pagos mínimos más bajos. Si se compara al País entre otras naciones de América 
Latina, el ingreso mexicano es superior al de Nicaragua, que son mil 308 dólares; el de Bolivia, 960 dólares, o El 
Salvador, con 936 dólares, pero si se compara con otros otros países latinoamericanos es más bajo. El de Argentina, por 
ejemplo, son 4 mil 824 dólares; en Brasil, 3 mil dólares; de Perú, 2 mil 4 dólares, o Venezuela, 3 mil 504 dólares anuales. 
De igual manera, entre las naciones emergentes más importantes, el salario en México está por debajo. En China el 
ingreso mínimo anual es de mil 728 dólares mientras que en Rusia es de 3 mil 816 dólares. India sí se ubica por debajo 
del País con un ingreso de 264 dólares. Dos realidades de la economía El 30 por ciento del gasto familiar ocurre en 
los mercados donde la competencia es débil y los precios son 40 por ciento más altos de lo que podrían ser si los 
mercados fueran más competitivos. Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico Entre el 50 y 62 
por ciento de la población ocupada en México labora en el sector informal. Otro problema que enfrenta es la cuestión del 
salario donde las bajas pagas hacen que sea más atractivo ingresar a la informalidad. (Ulises Días, primera plana) 

Excélsior-Abrirán 8 nuevos penales federales; participa capital privado en su construcción: En los próximos 
meses la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) federal inaugurará ocho reclusorios, para sumar un total de 21 cárceles 
que albergarán a 51 mil reos del fuero federal que se encuentran en instalaciones estatales. De acuerdo con información 
de la dependencia, estos penales fueron construidos con capital privado. Los nuevos centros federales están ubicados en 
Chiapas, Durango, Guanajuato, Michoacán, Oaxaca y Sonora. En Hermosillo hoy se inaugura el primero. Las nuevas 
instalaciones serán entregadas por el presidente Felipe Calderón. Las mismas empresas que se encargaron de su 
construcción operarán los servicios básicos de alimentación, lavandería y limpieza, entre otros. La seguridad de y en los 
penales seguirá en manos de las autoridades gubernamentales. El gobierno federal tendrá que pagar anualmente por la 
construcción y el otorgamiento de servicios alrededor de 200 millones de pesos. Documentos de la SSP federal detallan 
que el financiamiento de la construcción de estas cárceles, por parte de empresas privadas, será cobrado a lo largo de 20 
años. Respecto de los 51 mil reos federales que se encuentran en cárceles estatales, se informó que 73 por ciento de 
ellos no ha concluido sus procesos penales, por el retraso que existe de parte de los jueces. La población en las cárceles 
del país asciende a 238 mil 269 reos, de los cuales 51 mil pertenecen al fuero federal. Anuncian la entrega de ocho 
prisiones más Las cárceles serán para presos del fuero federal y se intenta desahogar la población de algunos penales 
estatales; en esta semana abren uno en Hermosillo y otro en Guanajuato.  El gobierno federal, por medio de la Secretaría 
de Seguridad Pública federal (SSP), que dirige Genaro García Luna, informó que además de los 13 centros de reclusión 
federal que ya existen, en los próximos meses serán entregados ocho centros federales más, que se construyen con 
dinero de empresas privadas. Con estos ocho centros de reclusión federal se tendrán en total 21 centros federales con 
capacidad para albergar a 51 mil reos federales que actualmente se encuentran en cárceles estatales; sin embargo, el 73 
por ciento de ellos no han concluido sus procesos penales por el retraso que existe por parte de los jueces. En esta 
semana serán inauguradas las cárceles de Hermosillo, Sonora, y Ocampo, Guanajuato, que contarán no sólo con los 
sistemas de vigilancia más avanzados en tecnología, sino con personal que ha sido capacitado para laborar en los penales 
de máxima seguridad. Información de la Secretaría de Seguridad Pública federal precisa que los nuevos penales no sólo 
estarán equipados con modernos sistemas de informática y cómputo para registrar la actividad diaria del centro 
penitenciario, sino con un sofisticado sistema de registro para la entrada y salida de las personas. De acuerdo con los 
documentos de la dependencia federal, los restantes nuevos centros de reclusión estarán ubicados en Chiapas, Durango, 
Guanajuato, Michoacán y Oaxaca. Los ocho nuevos penales que serán entregados por el presidente Felipe Calderón 
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estarán operados los servicios básicos de alimentación, lavandería, limpieza y otros por las mismas empresas que 
construyeron los complejos penitenciarios federales, por lo que el gobierno federal tendrá que pagar anualmente por la 
construcción y el otorgamiento de servicios alrededor de 200 millones de pesos. El financiamiento de la construcción de 
estas cárceles por parte de empresas privadas será cobrado a lo largo de 20 años. De acuerdo con la SSP, la población 
de reos en las cárceles del país asciende a 238 mil 269 reos, de los cuales 50 mil 413 pertenecen al fuero federal. En las 
416 cárceles del país, administradas por los gobiernos estatales, 68 de ellas presentan una sobrepoblación de reos y falta 
de infraestructura, adecuada alimentación, seguridad y servicios de salud, entre otros. Esto contrasta con el sistema de 
cárceles federales y de máxima seguridad a cargo del gobierno federal, que otorga una cantidad por cada preso en un 
centro de readaptación social federal, donde no solamente no hay hacinamiento, sino un total control de vigilancia y 
seguridad que en las cárceles a cargo de los gobiernos de los estados. La SSPF opera 13 centros de reclusión de mediana 
y máxima seguridad: El Altiplano, Occidente, Noreste, Centro Femenil Noreste, Noroeste, Oriente, Sureste, Nor-noroeste, 
Norponiente, Norte, Nor-noreste y el Ceferesi. Los penales que actualmente opera el gobierno federal se encuentran 
ubicados en Islas Marías; el Cefereso 4 en El Rincón, Nayarit; el Cefereso 2, en Puente Grande, Jalisco; el Cefereso uno, 
en El Altiplano, ubicado en Toluca, Estado de México; el Ceferesi, en Morelos, el Cefereso 6, en Huimanguillo, Tabasco; 
otro considerado como complejo penitenciario federal, ubicado en Papantla, Veracruz; el Cefereso 5, Villaldama, 
Veracruz; Cefereso 3, en Matamoros, Tamaulipas; el Cefereso 9, en Ciudad Juárez, Chihuahua; Cefereso 8, en Guasave, 
Sinaloa; Cefereso  7 en Guadalupe Victoria, en Durango; Cefereso 11, en Monclova, Coahuila, y el  Cefereso 13, en 
Gómez Palacio, Durango. Para mejorar el sistema penitenciario federal, la dependencia, que encabeza Genaro García 
Luna, destinó 13 mil 400 millones de pesos. La SSP federal revela que en lo que va del sexenio se ha registrado la fuga 
de 937 internos. Diferencias en la seguridad Los recursos destinados a las cárceles hacen algunas diferencias entre la 
población de internos. 416 cárceles del país son administradas por los gobiernos estatales. 68 de ellas presentan una 
sobrepoblación de reos y falta de infraestructura, adecuada, además de deficiencias en la alimentación, seguridad y 
servicios de salud, entre otros. El sistema de cárceles federales y de máxima seguridad a cargo del gobierno federal 
otorga 150 pesos de manutención diaria por cada preso en un centro de readaptación social federal, donde no solamente 
no hay hacinamiento, sino un total control de vigilancia y seguridad que en las cárceles a cargo de los gobiernos de los 
estados. (Aurora Vega, primera plana) 

La Jornada-Pide el CCE eliminar candados innecesarios en el outsourcing: El Consejo Coordinador Empresarial 
(CCE) pidió al Senado de la República que elimine los candados innecesarios y las limitantes excesivas que quedaron en 
el proyecto de reforma laboral aprobado por la Cámara de Diputados en materia de outsourcing. El organismo del sector 
privado advirtió asimismo que esas trabas pueden limitar el adecuado funcionamiento de las nuevas modalidades de 
contratación y otros avances de la iniciativa. Por medio de un comunicado dirigido a los medios, el Consejo Coordinador 
Empresarial dijo que es necesario clarificar y afinar los puntos relacionados con los procesos de inicio y conclusión de la 
relación laboral. En particular, en el sector empresarial nos preocupan limitantes excesivas que quedaron en el tema de la 
terciarización, que podrían llegar a impedir que se realice esta actividad, lo que no sólo cerraría la posibilidad de cientos 
de miles de oportunidades de empleo, sino que acabaría con muchos puestos de trabajo que ya existen bajo esta 
modalidad de contratación, y que cumplen con las prestaciones de ley. Por ello, el organismo pidió clarificar y eliminar 
candados innecesarios para un mecanismo de contratación que, dijo, es válido, legal y ha probado su pertinencia a nivel 
mundial. Si bien sostuvo que la reforma es un avance en una de las áreas en las que México acumula mayor rezago en 
términos de competitividad y certidumbre jurídica, consideró que todavía hay varios asuntos por revisar y mejorar para 
que los cambios que se están impulsando funcionen en beneficio de todos los mexicanos. Insistió en que los nuevos 
esquemas de contratación que introduce la reforma, lejos de precarizar el trabajo, impulsan la formalidad, además de 
que representan incentivos y menos riesgos para que las empresas contraten más. Agregó que la reforma dará mayor 
certidumbre jurídica tanto a los trabajadores como a las empresas, al adaptar la Ley Federal del Trabajo a las 
circunstancias y necesidades de la economía moderna, poniendo una barrera a la simulación y la ilegalidad. Además, 
sostuvo que se respetan en su integridad los derechos fundamentales de los trabajadores, amparados por el artículo 123 
constitucional y los principios que de éste derivan. De hecho, añadió, se fortalecen, porque la ley se adecua a la realidad 
en el mundo laboral, ampliando su alcance. El organismo cúpula del sector privado nacional dijo que los nuevos 
esquemas de contratación no sustituyen a los anteriores, sino amplían las posibilidades de ambas partes, para dar mayor 
profundidad y eficiencia al mercado laboral. Se busca un equilibrio y alternativas para empatar la demanda y la oferta de 
trabajo en México. Ese es el sentido de los periodos de prueba y capacitación inicial, la contratación por temporadas y 
por horas. Los empresarios consideraron fundamental que el Senado cumpla plenamente con su papel constitucional de 
cámara revisora, y dijo que dicha instancia debe afinar la reforma y corregir las inconsistencias donde la redacción o 
algunas disposiciones pueden resultar contraproducentes o generar distorsiones o efectos colaterales negativos. “Todavía 
hay varios asuntos por revisar y mejorar para que los cambios que se están impulsando funcionen en beneficio de todos 
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los mexicanos. Hay tiempo para cuidar el detalle y lograr la mejor reforma que ayude a relanzar el crecimiento y el 
empleo formal en nuestro país. Los empresarios de México ratificamos el compromiso con los trabajadores y para 
generar más y mejores empleos, indicó. (Juan Carlos Miranda, primera plana) 

El Universal-Mutilan 22 temas clave a reforma: La Cámara de Diputados avaló sólo 40 de los 62 puntos clave que 
incluía la propuesta de reforma en materia laboral enviada por el presidente Felipe Calderón. De acuerdo con un análisis 
entregado a los legisladores, 36% de los puntos importantes de la reforma a la Ley Federal del Trabajo no fueron 
aprobados en San Lázaro. Además de los temas de transparencia y democracia sindicales, otro punto eliminado de 
manera completa fue el relativo a huelgas. El punto estaba inscrito en siete apartados; uno de ellos establecía la 
posibilidad de que los patrones o terceros solicitaran un arbitraje para resolver conflictos, el llamado “arbitraje 
obligatorio”, y con ello evitar la eternización de los conflictos. El proyecto original también planteó reglas para la 
distribución de los bienes del sindicato, en caso de disolución, sin embargo, no encontró aval de los grupos 
parlamentarios. En el Senado, PRD y PAN negocian la conformación de una eventual alianza con el objetivo de regresar a 
la reforma los temas de democracia y transparencia sindical en la reforma laboral, que fueron borrados por los diputados 
en San Lázaro. (Ricardo Gómez, primera plana) 

Sol de Hidalgo-Osorio: no hay apuro por reunión de Peña con gobernadores perredistas: Aunque no hay 
fecha, tampoco hay apuro para que el presidente electo se reúna con los gobernadores y la dirigencia del PRD, informó 
Miguel Osorio, coordinador para el Diálogo Político y Seguridad del Equipo de Transición de Enrique Peña Nieto. "Estamos 
dando tiempo a que ellos consideren. Sé que se reúnen cotidianamente y de ahí sacarán algún acuerdo, si hay interés de 
reunirse", agregó, al ser entrevistado tras concluir al segundo Informe del mandatario de Chihuahua, César Duarte 
Jáquez. Luego de destacar que por encima de cualquier interés partidista debe estar el de los estados y del país, el ex 
gobernador de Hidalgo se refirió a la importancia de ese probable encuentro. "Es decir, hablar de políticas regionales, 
integrales, por lo que no tengo la menor duda de que habrá de darse un encuentro de los gobernadores de la izquierda 
mexicana con el Presidente Electo Enrique Peña Nieto". Asimismo, dijo que los acercamientos con las otras fuerzas 
políticas en el Congreso se da a través de los coordinadores parlamentarios, por lo que no se ha planteado una reunión 
de parte del equipo de transición con la oposición en las cámaras de diputados y senadores. "Sí hay diálogo y se ha dado 
entre los coordinadores priistas con los del PAN y del PRD en ambas cámaras", dijo, para después explicar que el 
Congreso "no puede vivir sin acuerdos mínimos, y esto es lógica pura de política que se tiene que aplicar para poder salir 
adelante en las reformas y transformaciones que requiere el país". NO PASARÁN PELOTA A LAS CÁMARAS Por otra parte, 
Miguel Osorio aseguró que "no vamos a pasarle, nunca lo haremos, la pelota a las cámaras. No vamos a dejar solamente 
la responsabilidad en las cámaras", en referencia a que hacer reformas "es una competencia que vamos a provocar entre 
poderes" Adelantó que Peña Nieto enviará al Congreso iniciativas de reformas en materia fiscal, energética y de 
seguridad social universal, entre otras, que requerirán de acuerdos y consensos de todas las fuerzas políticas, a los que 
se les dará seguimiento para que puedan aprobarse. Por otra parte, Miguel Osorio informó que se ha avanzado en el 
proceso de transición gubernamental, y ha sido así porque "ha habido un buen respaldo del gobierno del Presidente 
Calderón". Consideró que esta apertura ha permitido tener un diagnóstico para después anunciar la implementación de 
muchas políticas públicas y así cumplir con el compromiso que hiciera en campaña Peña Nieto. (Ojo Política) 

Criterio-Caen 12 por matar a activistas en Oaxaca: La Procuraduría General de Justicia del estado de Oaxaca giró 
12 órdenes de aprehensión contra los presuntos asesinos de los defensores de derechos humanos Betty Cariño y Jyri 
Jaakkola. Los activistas fallecieron el 27 de julio de 2012, luego de ser atacada la Caravana Humanitaria que llevaba 
víveres a San Juan Copala en esa entidad. Karla Micheel Salas y David Peña Rodríguez, integrantes de la Asociación 
Nacional de Abogados Defensores, informaron que esas órdenes se generaron con relación a ambos homicidios, no por el 
grado de tentativa del mismo delito contra el resto de los integrantes del convoy. En conferencia, Micheel Salas consideró 
que la detención de los presuntos responsables del crimen permitiría que las demás personas que fueron testigos de los 
hechos aporten más datos para condenarlos. Al respecto, manifestó que la posibilidad de llevar a juicio a esas personas, 
permitiría “por primera vez en este país” resolver un crimen perpetrado contra defensores de derechos humanos, y dar 
los primeros pasos para acabar con la impunidad en Oaxaca. Sobre el caso, Mario Esparza, esposo de Betty Cariño, pidió 
al gobierno de Oaxaca que complemente las órdenes de aprehensión contra los 12 presuntos homicidas. “El hecho de 
que se detenga a estos responsables mandará un mensaje de no más impunidad para los asesinos de la región triqui, no 
solamente en el caso de Betty, sino también una posibilidad y una esperanza para las familias desplazadas de San Juan 
Copala”, afirmó. En videoconferencia desde Finlandia, Eve Jyri Jaakkola, madre de Jyri Jaakkola, recalcó que “hay 
suficiente material para llevar el caso adelante”, por lo que ahora las autoridades mexicanas deberán realizar su trabajo y 
“buscarán a los culpables y los llevarán a juicio”. “No estaremos satisfechos hasta que los asesinos sean condenados”, 
aseguró. David Peña Rodríguez, integrante de la asociación señalada, indicó que las diputadas del Parlamento Europeo 
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Ska Keller y Satu Hassi, se encuentran en México para conocer el seguimiento del caso y la situación en la que se 
encuentran los derechos humanos en el país. Detalló que en Oaxaca se reunirán con el gobernador Gabino Cué, mientras 
que en la Ciudad de México tendrán una cita con Max Dienner, subsecretario de Asuntos Jurídicos y Derechos Humanos 
de la Secretaría de Gobernación (Segob). (redacción, página 20) 

Criterio-Espera PRI que reforma laboral pase sin cambios: La dirigencia nacional del PRI y su bancada en el 
Senado adelantaron ayer que su intención es aprobar la reforma laboral sin cambios, tal y como fue avalada por la 
Cámara de Diputados. En Chihuahua, Pedro Joaquín Coldwell, presidente del Comité Ejecutivo Nacional del tricolor (CEN), 
confió en que su partido consiga hacer mayoría junto con el PAN, PVEM y Nueva Alianza en el Senado, para ratificar la 
aprobación de la reforma laboral. “El Senado es la Cámara revisora, como corresponde a un sistema bicameral como el 
mexicano, pero esperemos que ratifiquen la corriente mayoritaria que se dio en la Cámara de Diputados, y que el país, 
en un plazo adecuado, tenga ya una reforma laboral”, dijo. Joaquín Coldwell desestimó las críticas que se han lanzado en 
contra de las modificaciones legales y rechazó que se trate de una reforma diseñada para beneficiar únicamente a los 
empleadores. El el mismo sentido, el presidente de la Comisión del Trabajo en el Senado, Ernesto Gándara, adelantó que 
es muy probable que los grupos parlamentarios voten de la misma manera en que lo hicieron en San Lázaro. “Ya hay 
tendencias de las fracciones. En lo personal estoy con las estrategias y las posiciones de mi partido”, dijo. Gándara 
informó que el pleno del Senado recibirá la minuta mañana, para turnarla a las comisiones del Trabajo y Estu- dios 
Legislativos. Dijo que la comisión se instalará para el miércoles y recordó que los legisladores federales tendrán 30 días 
para discutirla y, en su caso, aprobarla, tal y como lo establece la Constitución, por tratarse de una iniciativa preferente 
del titular del Ejecutivo. El senador no descartó la posibilidad de que la minuta pueda ser modificada, y regresarla a la 
Cámara de Diputados. PAN Y PRD INSISTIRÁN EN FISCALIZAR A LOS SINDICATOS Las bancadas del PAN y PRD en el 
Senado se alistan para realizar una “cirugía” a la minuta de reforma laboral aprobada por la Cámara de Diputados, no 
sólo con la finalidad de recuperar los temas que fueron “rasurados” de la iniciativa presidencial, sino incluso de ir más a 
fondo en los temas de transparencia, rendición de cuentas y democratización de los sindicatos. El senador del PAN Javier 
Corral consideró que la reforma fue cercenada en San Lázaro, por lo que no se concretaron cambios a la ley que generen 
equilibrios y mucho menos que modernicen la normatividad en materia laboral. “Frente a la cercenada que le dieron a la 
parte, para mí la más importante, los senadores del PAN tenemos que recuperarla y hacer un acuerdo con los partidos de 
izquierda para aprobarla en Senado. “Para mí la transparencia sindical, el conocimiento de los trabajadores del 
patrimonio sindical y el voto libre, secreto y directo, son valores irrenunciables en una reforma laboral. Al menos yo haré 
valer ese principio de la reforma”, dijo. Tras pronunciarse a favor de construir una alianza con el PRD, el legislador 
federal anunció que presentará una adición para que la reforma vaya más allá de la transparencia y elimine las cuotas 
sindicales. “De hecho hay que recordar que de entrada la iniciativa que presentó el Presidente ya venía mocha, al no 
incluir uno de los asuntos torales para que el derecho del trabajo sea pleno y la libertad sindical también, como lo es la 
libertad de los trabajadores para determinar o no la retención de sus cuotas. “El trabajador debe tener derecho a 
autorizar que le descuenten la cuota o se la retengan. Voy a presentar una propuesta de adición de éste tema también”, 
adelantó. La senadora del PAN Laura Rojas lamentó que los diputados del PRI, PVEM y uno del PT hayan frenado en 
comisiones las reformas en materia de transparencia sindical. Rojas consideró que el Senado debe retomar esos temas 
en la revisión de la minuta y anunció que presentará una iniciativa para que la Ley de Transparencia considere a los 
sindicatos -y otros entes- sujetos obligados. “Es lamentable que la reforma en la cámara haya legalizado la votación a 
mano alzada, es una regresión a la democracia. Estamos en un momento histórico y hay que impulsar tanto la 
democracia como la transparencia en los sindicatos, todo mundo habla de transparencia, no veo por qué los sindicatos 
tengan que quedar excluidos”, aseveró. Después de realizar una revisión a la minuta de los diputados, el exsecretario del 
Trabajo Javier Lozano confirmó que todas las propuestas para combatir la opacidad en las organizaciones sindicales 
quedaron fuera. “Confirmo que todo lo relativo a transparencia y democracia sindical quedó fuera del proyecto de 
reforma laboral gracias al PRI y al PVEM”, sostuvo. LABOR CONJUNTA La senadora perredista Alejandra Barrales, 
secretaria de la Comisión del Trabajo, consideró que los términos en los que fue aprobada la reforma son inaceptables, 
ya que convierte a los trabajadores en empleados “desechables”. “La aprobación del pago por hora, los contratos a 
prueba, los despidos exprés y la limitación a un año del pago de salarios caídos son algunos de los temas que no 
resuelven el grave problema del desempleo que hay en el país”, dijo la senadora perredista sobre el polémico tema en 
materia laboral. (redacción, página 19) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S    NACIONALES   

Milenio-El asalto a la razón… 

La turba brutal: Centenares de militantes de los partidos de la Revolución Democrática, del Trabajo y Movimiento 
Ciudadano protagonizaron en Motozintla, Chiapas, uno de los más ilustrativos comportamientos de irracionalidad a que 
ha conducido la ausencia de liderazgos claros, de compromiso real con la democracia y respeto al orden constitucional. 
Sus delincuenciales desmanes encueraron la incapacidad de la policía estatal, que descargó su impotencia operativa y 
pedestre capacitación contra el corresponsal de MILENIO, Juan de Dios García Davish, pero también los mostraron como 
lo que son: pandilleros políticos renuentes a reconocer que perdieron la elección de la alcaldía, en abierto desacato a la 
resolución del Tribunal Electoral que calificó el triunfo del candidato del Verde Ecologista. Pero no solo: camuflados de 
“manifestantes” y convertidos en turba pirómana, hicieron también lo que se suponía privativo del crimen organizado: 
excarcelar a reos. Falta que ahora los pocos “progres” que han sido capturados aleguen que son “presos políticos”.  
(Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

En esta, no nos equivocamos: Roberto López, subdirector editorial de MILENIO, propuso a finales de enero de 2007 
una nota sobre el entonces impresionante número de ejecuciones de ese mes: 204. Su idea daría nacimiento al índice 
nacional de ejecuciones de MILENIO, que ayer cumplió 70 meses de difusión. Otros medios comenzaron a hacer lo 
propio. De pronto, México tenía un nuevo indicador, perfectamente acoplado a lo que llamábamos la guerra contra el 
narco, o la guerra contra el crimen organizado. Así, nos escandalizamos porque 2007 cerraba con 2 mil 773 ejecuciones y 
2008 con 5 mil 661. Así, algunos comenzamos a preguntar ¿cuántos muertos, presidente Calderón? Con sus propios 
números, el gobierno acompañó de manera irregular el recuento. En abril de 2010, para nuestra sorpresa, sus cifras 
fueron 13 por ciento más altas que las nuestras. Pero sin explicar bien por qué, lo suspendió desde enero de 2011. El 
índice de ejecuciones fue muy criticado en 2009, cuando lo difundíamos a diario en MILENIO Televisión. Una crítica con 
sustento. Dejamos de transmitirlo diariamente. Pero lo medular es que el recuento de ejecuciones permitió contar con un 
confiable indicador zonificado de la carnicería que se vivía, y vive, en el país. Hoy sabemos que, a dos meses de que 
concluya, en el sexenio de Felipe Calderón han sido ejecutadas más de 56 mil personas. Elogio en boca propia es 
vituperio, pero ya que hemos reconocido en forma abierta nuestras fallas y errores, vale hoy subrayar que quizá México 
no tendría idea del número de ejecutados sin aquella propuesta de Roberto López, acompañada rigurosa y decididamente 
por Grupo MILENIO.  (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En privado… 

Los huevos de Adela: Ya ni me acuerdo hace cuántos años conocí a Adela Micha, pero son muchos y siempre 
trabajando. Así la he visto siempre, en su doble papel de trabajadora y madre omnipresente. Adela hace su noticiario 
todas las noches en el Canal 9, transmite su programa de radio todas las tardes en Imagen, colabora en Excélsior, 
atiende su propia página y todavía se las arregla para hacer las entrevistas que solo a ella le salen. Por eso, cuando el 
sábado me enteré por Carlos Marín de que al recibir en el Congreso de Veracruz, en Xalapa, un doctorado Honoris Causa 
por la Universidad Popular Veracruzana, le lanzaron unos huevos desde la complicidad del anonimato, me indigné, 
básicamente, porque no se lo merece y porque es una cobardía. Entiendo que hay quienes están en desacuerdo con 
Televisa, pero lo que rechazo es esa violencia, que veo como una nueva escalada en el ambiente que desde 2006 se 
viene cultivando y su Ayatola exacerbando, incapaz de una crítica a esa violencia o de una expresión solidaria a quien, 
víctima, no forme parte de su corte. También me llama la atención la reacción de un sector cercano a López Obrador, 
que atenuó diciendo que Adela lo había tomado con humor, o lo de huevos para Adela, balas contra otras mujeres, en un 
afán de atenuar la agresión, cuando en forma permanente hemos condenado los homicidios. Cuando una turba hostigó, 
insultó y empujó a Carlos Marín en medio de la campaña electoral, apunté aquí: ¡qué sigue al escupitajo! ¿El hospital, el 
ataúd? Hoy lo tengo que preguntar de nuevo: ¿qué es necesario para que Andrés Manuel López Obrador se pronuncie 
contra la violencia y el encono que ha cultivado? ¿Qué hacer para contener esa peligrosísima tendencia? No lo sé, pero sí 
tengo claro que es de tan alto riesgo, que no se puede ignorar. Por lo demás, querida Adela, solo reiterarte: te lanzaron 
lo que les falta. RETALES 1. BORREGO. Luis Videgaray desmintió ayer la versión que aseguraba que Enrique Peña 
Nieto crearía cinco nuevas secretarías en su gabinete; 2. VISITA. El mismo coordinador del equipo de transición del 
presidente electo está en Washington. Ayer en la Casa Blanca se entrevistó con los asesores de Barack Obama en 
seguridad, Denis McDonough y John Brenan, y de política económica, Mike Froman, como parte de los preparativos de la 
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visita que Peña Nieto hará en noviembre, antes de protestar el cargo el 1 de diciembre. Lo acompañaron Jorge Carlos 
Ramírez Marín, Emilio Lozoya e Ildefonso Guajardo; y 3. ACLARA. Me dice Roberto Gil Zuarth que no forma parte de 
ningún grupo de litigantes panistas y que llegó a la presidencia de la Comisión de Justicia del Senado por unanimidad de 
su bancada.  Nos vemos mañana, pero en privado. (Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que aunque muchos no lo acaben de creer o digerir, hay un nombre que está sonando fuerte para ocupar la Secretaría 
de Relaciones Exteriores, en caso de que el actual embajador en Londres, Eduardo Medina Mora, no sea designado: 
Fernando Gómez Mont. 

El polémico penalista y ex secretario de Gobernación tiene buenos tratos con el presidente electo, Enrique Peña Nieto. 
Habla perfectamente el inglés, “tiene mundo”, trae ganas y se puede sentar lo mismo con Hugo Chávez que en la Casa 
Blanca o en las cortes europeas. 

Al menos eso es lo que se dice. 

:Que con lo bien que les salió excluir de la Comisión de Comunicaciones y Transportes a su correligionario Javier 
Corral, algo nuevo están tramando los senadores panistas Ernesto Cordero, Javier Lozano y Roberto Gil. 

Ayer se les vio de muy buen humor en el Bellinghausen de la Zona Rosa, pero no solo comiendo y charlando, sino 
también haciendo anotaciones y poniéndose de acuerdo sobre los nuevos pasos que darán. 

:Que ya está definido el castigo para los diputados rijosos del PRD que organizaron la toma de tribuna contra la reforma 
laboral. 

Los legisladores que se salieron de la línea que habían definido la dirigencia perredista y su coordinador Silvano 
Aureoles perderán los preciados espacios en las comisiones que se definirán esta semana y, obvio, sus jugosas 
prebendas. 

Y por cierto, a los que andaban circulando que Aureoles podía perder el liderazgo de la fracción perredista les llegó un 
mensaje: “Ni le muevan, siguió la línea del partido y tiene el apoyo de Ebrard y Los Chuchos”. 

:Que la diputada panista Blanca Jiménez está que no la calienta ni el sol, porque dice que no es cierto, como registra 
la Gaceta Parlamentaria, que haya votado contra el voto libre y secreto de los trabajadores para elegir a sus dirigentes 
sindicales. 

“Todo es un error”, le ha dicho a sus compañeros, a la dirigencia nacional del PAN y hasta al gobernador de Puebla, 
Rafael Moreno Valle. Pero, al parecer, no le quieren creer. 

(redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate... CRE sin gas 

Una moderna y reluciente planta de gas licuado de petróleo (LP), en la que se invirtieron a valor actual 250 millones de 
dólares, se encuentra paralizada en Manzanillo, Colima, desde que concluyó su construcción hace tres años. Está a punto 
de correr la misma suerte otra en Ensenada. Esto es consecuencia de un intento de la Comisión Reguladora de Energía 
(CRE) por realizar una expropiación encubierta e ilegal de estas instalaciones, y posteriormente de evitar el cumplimiento 
de un amparo que protege a los propietarios. 

El 17 de noviembre de 2009 la CRE, que preside Francisco J. Salazar, publicó una resolución, la 250/2009, que ordenaba 
el “acceso abierto” a las instalaciones de “los solicitantes de permisos de almacenamiento de gas licuado de petróleo 
mediante planta de depósito y mediante planta de suministro”. La medida buscaba obligar a Grupo Zeta a permitirle a 
Pemex utilizar su nueva planta de Manzanillo. El único destinatario posible de la medida era el consorcio originario de 
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Ciudad Juárez. 

Grupo Zeta acudió a los tribunales para protegerse de la disposición y obtuvo una suspensión definitiva. La propia CRE 
señaló que acataría la resolución, pero ha contraatacado con una orden a Pemex para que sólo venda gas LP “de primera 
mano” a empresas que acaten la resolución 250/2009. Como Pemex tiene un monopolio en las transacciones “de primera 
mano”, el propósito no es otro que evadir la suspensión. 

Lo paradójico del caso es que fue la propia Pemex la que alentó a Grupo Zeta a hacer la cuantiosa inversión en las 
plantas de Manzanillo y Ensenada. Pemex no tiene ni la capacidad financiera ni el interés en entrar al negocio de 
distribución de gas LP en el noroeste del país. Mientras estas plantas permanecen paralizadas, México sufre problemas de 
abasto en la zona. Estos problemas se agravarán, como todos los años, en los meses de invierno. 

A pesar de la limitada reforma energética que se realizó este sexenio, México sigue sufriendo en este mercado una 
pesadilla burocrática diseñada para hacer daño al país. Está prohibida la producción nacional de gas LP de cualquier 
empresa que no sea Pemex, pero el monopolio estatal no cuenta con los recursos para invertir en producción. Esto hace 
que tengamos que importar un 30 por ciento del gas que requerimos para cubrir la demanda. 

Pero aún en la importación, la burocracia se entromete. Pemex es la única empresa que puede vender gas LP de primera 
mano, esto es, realizar la primera venta en territorio nacional. Para surtir gas desde las plantas de Manzanillo o de 
Ensenada, Grupo Zeta debe comprar gas a productores extranjeros, ya que no hay suficiente producción nacional; pero 
está obligado a venderlo a Pemex, que después tendría que revendérselo a Grupo Zeta para su distribución. 

Con la disposición de la CRE, sin embargo, Pemex ya no puede hacer la venta de primera mano a Grupo Zeta. Se 
pretende así castigar a esta empresa privada por haberse resistido a una expropiación injusta, que ya los tribunales han 
considerado ilegal. Pero el real castigado, como siempre, es el consumidor mexicano. 

La apertura energética del presidente Calderón ha resultado al final una farsa. La reforma supuestamente abrió el 
mercado de importación de gas LP, pero cada mes el propio ejecutivo emite un decreto que lo mantiene cerrado. Quizá 
haya que esperar a que el gobierno de Enrique Peña Nieto deje atrás esta obcecación y acepte acatar la ley y la 
suspensión de los tribunales, pero por lo pronto se mantiene cerrada la planta de Manzanillo y lo mismo ocurrirá con la 
de Ensenada. El invierno, mientras tanto, se aproxima con su aumento en la demanda de gas LP. 

RÁPIDO Y FURIOSO 

Armas de Rápido y Furioso, el operativo del gobierno de los Estados Unidos para introducir armas a México, se 
encontraron en 100 escenas de crímenes en México y dos en la Unión Americana. Lo anterior lo revela una investigación 
de Jorge Ramos de Univisión. (Sergio Sarmiento, página 21) 

Excélsior-Juegos de poder… 

Aplauso a la nueva institución de la iniciativa presidencial preferente: Cuando los políticos hacen algo bueno, 
hay que reconocerlo y aplaudirlo. Es el caso de la reforma constitucional que permitió la iniciativa preferente del 
Ejecutivo. Esta fue la primera vez que se usó y demostró sus beneficios. En la última reforma política, decretada en 
agosto, quedó el siguiente ordenamiento en el artículo 71 de la Constitución: “El día de la apertura de cada periodo 
ordinario de sesiones [del Congreso] el Presidente de la República podrá presentar hasta dos iniciativas para trámite 
preferente, o señalar con tal carácter hasta dos que hubiere presentado en periodos anteriores, cuando estén pendientes 
de dictamen. Cada iniciativa deberá ser discutida y votada por el pleno de la Cámara de su origen en un plazo máximo de 
treinta días naturales. Si no fuere así, la iniciativa, en sus términos y sin mayor trámite, será el primer asunto que deberá 
ser discutido y votado en la siguiente sesión del pleno. En caso de ser aprobado o modificado por la Cámara de su 
origen, el respectivo proyecto de ley o decreto pasará de inmediato a la Cámara revisora, la cual deberá discutirlo y 
votarlo en el mismo plazo y bajo las condiciones antes señaladas”. El texto agrega que dicho ordenamiento no puede 
utilizarse para reformas a la Constitución. Se trata de un instrumento que le da poder al Presidente frente a un Congreso 
que, antes, podía hacer lo que le viniera en gana con las iniciativas legislativas que enviaba el Ejecutivo. Los legisladores 
no tenían la obligación de dictaminarlas en comisiones, mucho menos pasarlas al pleno para su votación. Ahora es 
distinto. Por lo menos dos iniciativas presidenciales deben ser dictaminadas y votadas en un plazo perentorio de 30 días 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 

 

15 de 23 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1155  

 

en cada una de las cámaras. Calderón entendió el valor de las iniciativas preferentes e inmediatamente las aprovechó 
en el último periodo legislativo que le queda como Presidente. Al Senado envió la Ley de Contabilidad Gubernamental 
que pasó como mantequilla: con 104 votos a favor, de un total de 128, los senadores modificaron las reglas a fin de 
estandarizar el uso de los recursos públicos en entidades que antes no estaban obligadas a reportar cómo ejercían el 
gasto de acuerdo a las prácticas contables del Ejecutivo federal. Dichos estándares de contabilidad ahora aplicarán para 
el Poder Legislativo federal, los gobiernos estatales, congresos locales, municipios y los organismos autónomos que 
reciben dinero del erario. El Presidente envió su segunda iniciativa preferente a la Cámara de Diputados para reformar la 
Ley Federal del Trabajo. Los legisladores aprobaron lo relacionado con la flexibilización en la contratación y el despido de 
los trabajadores pero rechazaron los cambios que pretendían una mayor democracia, transparencia y rendición de 
cuentas en los sindicatos. Lo que salió fue una reforma incompleta, aunque no puede menospreciarse lo aprobado 
después de varios lustros de intentar sin éxito. Me gusta la iniciativa presidencial preferente porque, para empezar, pone 
al Congreso a trabajar de inmediato. En lugar de pasarse el tiempo en grillas pueriles, diputados y senadores tienen que 
legislar rápido para cumplir con el plazo perentorio de 30 días. Nunca en México habíamos visto cómo entraba una nueva 
legislatura e, incluso antes de decidir quiénes estarían en las distintas comisiones, ya estaban dictaminando una iniciativa 
y votándola en el pleno. Además me gusta la iniciativa preferente porque obliga a los distintos actores políticos a 
posicionarse. En el caso de la reforma laboral fue claro que el PAN estaba a favor de los cambios económicos y políticos. 
Que el PRI sólo quería los primeros más no los segundos. Y la izquierda, ni los unos ni los otros. En este sentido, al 
margen de la retórica, con sus votos, ya sabemos qué quieren las distintas fuerzas políticas en materia laboral: dónde 
están parados cada uno de ellos. Antes congelaban las iniciativas para esconder sus posturas. Ahora, por lo menos en las 
dos preferentes que envía el Presidente, no pueden hacerlo. Siempre quedará el récord de cómo votaron. Los ciudadanos 
salimos ganando con dicha información. Hay que aplaudirles a los congresistas de la legislatura pasada que aprobaron la 
reforma constitucional para darle al Presidente dos iniciativas preferentes cada semestre. Ya se vio que, bien manejadas, 
tienen muchos beneficios políticos.(Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

Los tiros de Calderón dan en el blanco  
  
A EMPUJONES, pero avanzan en el Congreso federal las iniciativas planteadas tanto por el presidente Felipe Calderón 
como por el presidente electo Enrique Peña Nieto. El actual mandatario parece haber acertado con tiros de precisión a 
dos prioridades que impulsó durante su gestión y que ahora encuentran una coyuntura adecuada: la reforma laboral y la 
modernización de la contabilidad gubernamental. Este último caso, que ya libró el Senado y se prevé pase rápido también 
por Diputados, amarra un tema al que los gobernadores le dieron la vuelta por años: ofrecer estados contables 
homogéneos con lo que hace la Federación. Quizá tome tiempo, pero ello abonará al legado de la administración 
calderonista.  
   
LA REFORMA laboral cursa su proceso de aprobación en la Cámara alta, pero la coordinación del PRI, que encabeza 
Emilio Gamboa, ha empezado a hacer que coincida con las negociaciones para estimular el dictamen sobre la iniciativa de 
reforma propuesta por Enrique Peña Nieto en materia de transparencia. Nos dicen que esta nueva normatividad, que 
supondrá cambios constitucionales, puede ser una nueva oportunidad para sacar a la luz del sol a instancias tan opacas 
como los sindicatos y los partidos políticos. Se pretende que las nuevas atribuciones del IFAI le otorguen autonomía real. 
Y el tema urge: apenas hace algunos días el Senado hizo publicar un acuerdo establecido por la pasada legislatura con el 
cual se bloquea la mirada ciudadana sobre contrataciones y gastos de los señores legisladores. ¿Pues siempre en qué 
quedamos?  
   
LE CONFIRMAMOS lo adelantado ayer aquí sobre el nuevo viaje internacional de Enrique Peña Nieto, ahora por Europa. 
Ayer se anunció formalmente que el mandatario electo estará el jueves de la próxima semana en Berlín; el lunes 15, en 
Madrid; el martes 16 en Londres, y el miércoles 17 y jueves 18, en París. Los principales colaboradores del mexiquense 
se han ido turnando para asumir la supervisión directa de cada uno de esos periplos. En todos los temas existe un control 
directo de Luis Videgaray y Miguel Osorio Chong, con el apoyo de Emilio Lozoya, quien tiene bajo su encargo directo los 
temas de política internacional dentro del equipo de transición.  
   
EL GOBERNADOR de Chiapas, Juan Sabines, ha determinado cerrar su gestión con indicadores preocupantes. Ayer alertó 
el operativo que policías estatales desarrollaron en municipios donde hubo cambio de alcaldes en medio de protestas de 
pobladores. Esta presencia policial incluyó anteanoche el allanamiento de una habitación en la que había periodistas que 
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tomaban registro de los acontecimientos en la comunidad de Motozintla. Como en tiempos que quiséramos ya olvidados, 
los agentes vejaron a los diaristas y los despojaron de cámaras.  
   
PEDRO ASPE ha sido mencionado como posible funcionario de alto nivel en la próxima administración, dada la cercanía 
que tiene con Luis Videgaray, el número dos en el equipo de Enrique Peña Nieto. No todos saben que Videgaray se 
desempeñó bajo la tutela de Aspe Armella en Protego. Sin embargo, nos dicen que Aspe no ve cerca la posibilidad de 
regresar al gobierno. En cambio, son cada vez más recurrentes las alusiones de que otro ex jefe de Videgaray podría 
sumarse al equipo: Jesús Reyes Heroles.  
 

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

LA GRAN PREGUNTA que en estos días ronda al magisterio es: ¿se va Elba Esther Gordillo del SNTE? 

PARA ALGUNOS es un sueño, para otros una fantasía, para unos cuantos una pesadilla, pero para quienes sí saben lo 
que pasa en el sector educativo, se trata de una realidad: la profesora podría dejar este mismo mes la presidencia del 
sindicato magisterial. 

DE MANERA más que discreta las distintas secciones del SNTE han realizado sus respectivos congresos locales a fin de 
elegir a los representantes para el Congreso Nacional Extraordinario que se llevará a cabo del 18 al 20 de octubre. 

EN LA AGENDA del máximo cónclave magisterial están varios puntos, algunos inocentes como el de fijar postura ante el 
nuevo gobierno, otros de tipo histórico como la reforma de las condiciones generales de trabajo y otros administrativos 
como la renovación de la dirigencia nacional. 

PERO HAY UNO especialmente interesante que aparece perdido en el enorme listado: reforma de los estatutos del 
Sindicato Nacional de los Trabajadores de la Educación. 

SEGÚN DICEN esa reforma se refiere a la desaparición de la presidencia del SNTE y, por ende, a la relación directa de 
Elba Esther Gordillo con "su" sindicato. 

¿DE QUÉ DEPENDE que se vaya la maestra? Dicen que la respuesta podría estar en las negociaciones que actualmente 
sostiene con el próximo gobierno de la República. 

VAYA COINCIDENCIA: en la legislatura pasada, Emilio Gamboa Patrón impulsó la iniciativa preferente como parte de la 
reforma política. 

ESO FUE como diputado y, ahora, como senador tendrá la oportunidad de materializar aquella idea. 

EL SENADO tiene 30 días para dictaminar la iniciativa de reforma laboral recientemente aprobada en San Lázaro, para 
cerrar así el ciclo de la iniciativa preferente que evita el uso de la congeladora legislativa. 

DICEN los que saben que esta misma semana podría haber noticias en Nuevo León sobre las investigaciones en torno al 
homicidio del ex diputado panista Hernán Belden. 

SE ESPERA que ¡por fin! la Procuraduría estatal dé a conocer sus pesquisas sobre el móvil del crimen y que, inclusive, 
hasta podrían iniciarse acciones penales contra los presuntos responsables. 

MIENTRAS eso sucede, los panistas locales y la propia dirigencia nacional guardan un extraño y preocupado silencio. 

¿LA RAZÓN? El papel que jugó Edelmiro Sánchez en las pasadas campañas albiazules para alcaldes y diputados locales y 
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federales. 

DICEN QUE el gestor de negro pasado habría apoyado a diestra y siniestra no a muchos, sino a muchísimos candidatos 
panistas que hoy, por supuesto, quisieran no recordarlo. 

LOS 14 PERREDISTAS que se convirtieron ayer en nuevos jefes delegacionales en el DF jugaron aquello de "lo que hace 
la mano, hace la tras". 

UNO A UNO, a la hora de rendir protesta para el periodo 2012-2015, lo hicieron levantando la mano izquierda. 

EN CONTRASTE, el panista Jorge Romero y el priista Adrián Ruvalcaba levantaron la diestra para jurar sus nuevos cargos 
en Benito Juárez y Cuajimalpa, respectivamente. 

¿HABRÁ sido casualidad o se pusieron de acuerdo? Es pregunta que pide mano 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto opuesto… 

Actos de justicia: Ayer el Presidente Felipe Calderón habló de actos de justicia en referencia a la edificación de la 
Planta Tratadora de Aguas Residuales que no estratégicamente está siendo edificada en Atotonilco de Tula, Hidalgo, sino 
que como emergencia se tuvo que realizar ante un colapso ambiental y de contaminación a causa de las descargas de 
aguas negras provenientes del Valle de México. Desconozco si el abogado de formación, actual mandatario nacional, se 
refiera a los actos de justicia en término meramente legales o esté refiriéndose a cuestiones morales, de conciencia, que 
pocas veces distinguen a un jurisconsulto. “Es un acto de justicia, porque implica el mejorar sustancialmente las 
condiciones de salubridad, las condiciones de sanidad, las condiciones de vida digna y de medioambiente en el Valle del 
Mezquital y en la Cuenca del Río Tula”, dijo ayer en su discurso ante alcaldes, senadores y autoridades del gobierno de 
Hidalgo. Si algo me queda claro es que en nuestro país nadie te regala nada; vivimos siempre en la ilusión de merecer, 
de algo mejor, y esa ilusión por décadas nos ha llevado al fracaso. Calderón incluso fue más allá. Reveló como desde 
hace seis años –sí, desde su campaña política a la Presidencia en 2006- recorrió las zonas circundantes a la Presa Endhó 
en Tula en donde pudo constatar, cito textual, “las tristes condiciones, las deplorables y, en muchos casos, inhumanas 
condiciones de muchos moradores de esta región”. Pidiendo el voto, hace ya seis largos años, el actual presidente no 
pudo sino hasta ahora, a dos meses de concluir su sexenio, aceptar la terrible realidad de la región Tula-Tepeji; no sé si 
sus asesores le han hablado de la contaminación en dicha parte de Hidalgo, donde cada vez deja de ser un mito o rumor 
el que Tula es la ciudad más contaminada del planeta.  Nadie lo sabe, no creo que ni que la Presidencia tenga estudios o 
incluso planes y proyectos para dicho tema. Incluso puedo ser suspicaz: estoy casi seguro de que el hecho de tener una 
planta como la de Atotonilco derivó primero del proyecto del Túnel Emisor Oriente, que de forma natural llevó una cosa a 
la otra. Si se atendía el problema de inundaciones y aguas negras en dicha parte del Valle de México, no se podía dejar 
inconclusa, debía complementarse con la Planta de Atotonilco ¿por qué Atotonilco?, pues por ser la zona limítrofe con 
Estado de México en donde se da inicio a la descarga de cientos de millones de litros de aguas negras que contaminan 
mantos freáticos y que, dentro de todo lo malo, han servido para el uso agrícola. Si a eso se refería el Presidente 
Calderón como acto de justicia, creo que tendríamos que replantearnos el término para que la población entienda mejor 
las cosas, si ese es el punto. Por lo demás y como lo afirmara el gobernador Francisco Olvera y alcaldes de la región, 
bienvenidas las obras en beneficio de los hidalguenses.   (Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

La soberbia tiene alas  

La lucha por el poder tiene sentido cuando se da entre pares, cuando quienes pelean tienen tales posibilidades que el 
resultado del enfrenamiento despierta el interés del respetable porque no se sabe quién va a ganar, porque cualquiera de 
los dos contendientes puede ganar. Ese es el interés de la contienda, de la lucha, de la pelea. Cuando la contienda es en 
los deportes, los grandes encuentros los dan los equipos fuertes, con historia y con jugadores de renombre y de calidad 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 

 

18 de 23 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1188  

 

tal que significan para los aficionados la seguridad de partidos llenos de emoción. Si es en México no es lo mismo ver un 
Atlante contra Atlas, que un América contra Guadalajara, porque el primero es un partido del montón y el otro es un 
clásico que despierta pasión y seguidores por millones en todo México.  A nivel mundial el planeta guarda silencio cuando 
se enfrenta el Real Madrid contra el Barcelona, porque son dos monstruos del futbol donde militan dos de los grandes 
futbolistas del momento: Cristiano Ronaldo y Leo Messi, capaces ellos solos de inclinar la balanza para sus colores con 
una jugada de virtuosismo en un segundo de inspiración porque son unos genios del balón. Por cierto, Hugo Sánchez 
estuvo en ese nivel en el equipo blanco. Todo esto porque están nivelados, tienen fuerzas parecidas, pesan más o menos 
lo mismo, son de tallas parecidas, pues de otro modo aquello sería un robo, como sucede ya en la competencia con los 
otros equipos a los que arrollan con suma facilidad en algo que le quieren llamar competencia pero que en realidad no lo 
es. Por la sencilla razón de que NO SON PARES. Hay desigualdad de fuerzas. Unos son pequeñitos, liliputienses, enanitos; 
los otros son gigantes, fuertes, capaces de hacerlos puré cuando quieran. Así de sencillo. Lo mismo pasa en el box, por 
eso los pesos que van desde mosca hasta pesos completos. Sería absurdo poner a pelear un mosca contra un completo, 
porque aquello sería un asesinato en el que el mosca acabaría en el otro mundo al primer golpe. EN POLÍTICA. Es lo 
mismo. Hay pesos pesados y moscas. Con un añadido: que los pesos mosca tienen en contra la soberbia. De pronto se 
sienten iluminados y se dedican día y noche a provocar al fuerte, a quien tiene el poder por elección popular, para ver si 
de pronto cae en su juego para hacerse el mártir ante la multitud para tener tema de prédica y acusar al fuerte de 
represor o para gritar en su contra o para tener tema de pelea. EN HIDALGO. Es lo que estamos viviendo desde hace 
buen rato en un clima de provocación en contra del poder electo por la ciudadanía desde una isla de poder, 
supuestamente estudiantil, que no pasa día en que no provoque en busca de una pelea que así la quiere ver el dueño de 
esa casa, francamente sin pies ni cabeza, con un final previsible porque no es entre pares y porque no tiene lógica. La 
población asiste divertida a todas las locuras que surgen de la casa estudiantil, porque eso son, y ven con respeto la 
ecuanimidad del hombre del poder. Pero el día sólo tiene 24 horas, el año 365 días, los límites, siempre los límites que 
recuerdan que para que haya tranquilidad se tiene que respetar el orden. Sin olvidar que a uno lo eligió el pueblo como 
su líder y el otro él solo se eligió como lo que quiso y al final solo se irá. *MARCO ANTONIO RICO Y LOS INGENIEROS DE 
MÉXICO Los días 5 y 6 de octubre se van a reunir en Pachuca los ingenieros de México con el lema “Para el nuevo 
Crecimiento de México” con los temas: ENERGÍA, SUSTENTABILIDAD Y DESARROLLO ECONÓMICO, con la asistencia, 
entre otros, de su presidente nacional, el ingeniero Antonio Murrieta Necoechea así como de su secretario general Raúl 
González Apaolaza y en la clausura estará el gobernador del estado Francisco Olvera Ruiz. La responsabilidad del evento 
será del presidente del Comité Estatal del SMI Hidalgo, MARCO ANTONIO RICO, quien señaló que es nuestra entidad su 
mayor preocupación para sumar su esfuerzo al programa estatal de desarrollo junto al gobernador Olvera.  (Adalberto 
Peralta, página 02) 

Vía Libre-deslinde… 

Uff, en 2013 tratarán aguas negras: En su gira del adiós el presidente Felipe Calderón visitó las obras de la planta de 
tratamiento de aguas residuales del Distrito Federal y zona metropolitana que se construye en Atotonilco de Tula que 
entrará en operación en 2013, sorpréndase, 16 años después de que fuera anunciada por el presidente Ernesto Zedillo el 
20 de mayo de 1997, y que no pudieron concluir las dos administraciones panistas que le sucedieron. Ni Vicente Fox ni 
quien en dos meses dejará el poder pudieron concluir este proyecto que al funcionar irrigará alrededor de cien mil 
hectáreas de los distritos 003 y 100 con aguas grises beneficiando a 700 mil habitantes de Hidalgo; una tercera parte de 
la población que habita este territorio de 21 mil 500 kilómetros cuadrados, así que será un gobierno priista quien 
entregue esta obra comprometida por el anterior presidente de ese partido. En 1997 se aseguró que en cuatro años se 
trataría la totalidad de aguas negras, porque el beneficio no era sólo para los agricultores hidalguenses, ya que el 
proyecto Alfa Valle del Mezquital de un grupo científico multinacional determinó ese año, que en esas residuos líquidos, 
hay sólo en plomo 6 mil partículas por millón mientras la Organización Mundial de la Salud (OMS) considera aceptable 25 
partículas por millón, en los más de mil 500 millones de metros cúbicos de agua que recibe Hidalgo. Más, un estudio de 
la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) encontró plomo en la leche del ganado vacuno que pasta en riberas del río 
Tula y presa Endhó, así que en una lógica científica el forraje de esta zona, también debe estar contaminado, por lo que 
tratar las aguas residuales es una medida de Estado para evitar efectos negativos a la salud de millones en el centro del 
país. Pero este como otros proyectos planeados y programados para Hidalgo fueron retrasados por los dos gobiernos 
federales panistas, en una combinación de incapacidad y de rencores políticos, primero de Vicente Fox hacia Manuel 
Ángel Núñez Soto, pero sobre todo de Felipe Calderón hacía Miguel Ángel Osorio Chong.  (Alberto Witvrum, página 
de internet)  
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Crónica-Balcón Político…  

Reforma legal, sin daño a los líderes sindicales: La recién aprobada reforma a la ley laboral, enviada con carácter de 
preferente por el presidente Felipe Calderón Hinojosa para que se votara antes del 30 de septiembre, deja mal parados a 
los obreros, beneficia a los patrones y, sobre todo, deja intactos los privilegios de los dirigentes sindicales, que no 
tendrán que rendir cuentas sobre las cuotas que manejan a su arbitrio, sin olvidar, que para su elección no se requerirá 
del voto secreto de los trabajadores. La pancarta de una mujer trabajadora es más que elocuente: en la fotografía 
aparece portando una cartulina con la siguiente leyenda: huevo 30 pesos el kilogramo; tortilla, 10 pesos el kilogramo; 
carne, 78 pesos el kilogramo; una hora laboral, 8 pesos. “No mamen”. Así se podría resumir el sentir de los trabajadores, 
sobre todo de los sindicatos independientes que desde que conocieron de la intención de estas reformas a la ley laboral, 
con sus más de mil artículos e intacta desde principios de los 90. Priistas, panalistas y verde ecologistas, sumaron sus 
“voluntades” para aprobar y “modernizar” la ley laboral, dicen ellos que por la “modernización” del país. Del otro lado, 
ignorados y “aplanados” por el mayoriteo de sus adversarios políticos, quedaron los representantes de los partidos de 
izquierda que, aunque no lo dicen, también se ven favorecidos, sobre todo porque los sindicatos como el de telefonistas 
o el del STUNAM, también quedan intactos los privilegios de sus dirigentes, lo que a la hora del voto corporativo tiene sus 
beneficios para los partidos de izquierda. En cambio, los trabajadores ahora se someterán a nuevas condiciones de 
trabajo y, hasta donde se entiende, no podrán generar antigüedad, laborarán con pagos no de jornadas de ocho horas, 
sino por hora, aunque no pondrán percibir menos del equivalente a un salario mínimo, que en nuestro país ronda los 60 
pesos. Veremos ya en la práctica el impacto de esta medida que deja un mal precedente del gobierno entrante, pues no 
se atrevió a acabar con la vida que se dan los dirigentes sindicales afines al PRI, como los del SNTE y STPRM, que se dan 
vida de reyes en un país con una mayoría que vive en la pobreza. (Carlos Camacho, página 03) 

El Reloj-La hora en punto… Gabinete de Olvera, ¿Cambios a la vista?  

No será, sino hasta las primeras semanas de 2013, cuando por cuestiones de resultados y de la agenda electoral, 
pudieran darse los primeros movimientos en el gabinete estatal. Hasta hoy, uno de los funcionarios citados con mayor 
frecuencia, que teóricamente estaría en el primer "paquete de relevos", es el titular de la secretaría de Obras Públicas, 
Gerardo Alberto Salomón Bulos. Originario de Actopan y con un pleno conocimiento de la dependencia a su cargo, 
Salomón Bulos, tiene entre sus responsabilidades para el corto plazo, la entrega de dos importantes obras y el inicio de 
una tercera al sur de la capi-tal hidalguense. El moderno circuito vial que unirá a los municipios de Pa-chuca y Mineral de 
la Reforma, aunque lento, avanza técnica y estructuralmente; la obra, cuyo banderazo de inicio fue en marzo de 2011, 
sufrió una serie de modificaciones, para  hacer del proyecto una construcción cuya vida útil supe-re a los 30 años. Más 
recientemente, el equipo de Salomón Bulos, comenzó la demolición del puente conocidos como Colonias, trabajos que 
continuarán duran-te 3 semanas para posterior-mente iniciar la construcción de un moderno distribuidor de 4 carriles. Por 
tanto, el actual secreta-río de Obras deberá permanecer al frente de los trabajos hasta que sean concluidos y puestos en 
funcionamiento. Una tercera obra, que ya comenzó, pero cuyos trabajos más importantes se realizarán en el 2013, es el 
distribuidor vial de acceso al conjunto habitacional Juan C. Doria. A la par de estos tres gran-des proyectos, en los 84 
municipios, la secretaria de Obras Públicas efectúa acciones en materia de agua, drenaje, pavimentaciones, carreteras 
estatales y caminos vecinales. Si las obras se ejecutan y entregan de acuerdo a lo pro-gramado, Salomón Bulos estaría 
en condiciones de entrar de lleno a la disputa por la diputación local en Acto-pan, pues el calendario del proceso electoral 
inicia justamente a principios de 2013. Cierto, Salomón Bulos es tan solo uno de los aspirantes en aquel distrito, pues 
figuran también funcionarios estatales arraigados en Acto-pan con plena identificación entre los grupos locales, lo que 
obligaría al secretario a diseñar un plan "B". Por tanto, su cercanía con Cuauhtémoc Ochoa, actual responsable de la 
comisión de Energía en el equipo del presidente electo, Enrique Peña Nieto, hace de Bulos un técnico para acompañar a 
Ochoa en la responsabilidad que le sea asignada. De Salomón Bulos es lo que se dice en los pasillos de la política local, 
sin embargo no es el único funciona-rio del gabinete que podría acceder a nuevas responsabilidades, pues para otros, sin 
duda, tendrán que diseñar una "salida digna". (Edmundo Pineda, página 09) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que ayer durante la visita del presidente Felipe Calderón y el gobernador Francisco Olvera a la Planta Tratadora 
de Aguas Residuales hubo una tremenda confusión en quien acudió como representante del Congreso del estado, 
pues Yolanda Tellería del PAN y Onésimo Serrano del PRI se ostentaron como enviados de la Cámara 
hidalguense para el evento oficial; al final se mencionó al diputado de la CNC como máximo legislador, lo que desató el 
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enojo de la ex coordinadora panista, quien pidió respeto a su investidura. Alguien tendrá que aclarar la confusión. 

: Que nadie quedó exento de las pruebas de control y confianza en las corporaciones de Seguridad Pública y 
procuración de justicia, pues ahora le tocó el turno a personal de Comunicación Social de la Procuraduría 
General de Justicia, quienes se presentaron en el Centro Estatal de Evaluación del estado junto con policías 
municipales de Cuautepec de Hinojosa y Santiago Tulantepec para presentar las pruebas necesarias. Algo que de inicio, 
se ve bien ante la población.  

: Que los partidos políticos en la entidad continúan con las hostilidades respecto al proyecto de reforma laboral del 
presidente Felipe Calderón, pues ayer los panistas, en voz del secretario del comité estatal, Jorge Miguel García, 
defendió la propuesta del presidente, que ha sido criticada por la mayoría y la dirigente de Movimiento Ciudadano, 
María Cruz García no quiso quedarse atrás y vociferó en contra del proyecto, aunque prometió que su partido en el 
Senado tratará de frenarla. A ver si les alcanza con sus únicos cuatro senadores. 

: Que quien ya anda buscando entrar al mundo de las grillerías del Congreso local es el director del subsistema 
Cobaeh en el estado, Alberto Islas, de quien dicen ya busca quedar entre los primeros para buscar la candidatura para 
una diputación. 

Dicen que lo único malo del funcionario estatal es el reciente conflicto que tuvo lugar en varios planteles del estado. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

Es verdaderamente lamentable que durante décadas los gobiernos tanto federales, fundamentalmente la Ciudad de 
México, no hubieran invertido como se debe en el tratamiento de aguas residuales” 

Felipe Calderón Hinojosa Presidente de México, ayer durante su visita a la planta tratadora de aguas residuales. 

Hoy los diputados del grupo parlamentario del PAN votaron para que las mujeres y discapacitados gocen de mejores 
oportunidades, además para los jóvenes, para que tengan trabajos seguros para todos” 

Jorge Miguel García Vázquez Secretario Estatal del PAN, sobre la reforma laboral aprobada por diputados. 
 

Es el último golpe del gobierno saliente, pero es el primero de los que nos se esperan en un gobierno impuesto. Esa es la 
verdadera violencia, obreros vapuleados y un gobierno ensangrentado” 

María Cruz García Sánchez Líder estatal de movimiento ciudadano en Hidalgo, sobre la reforma laboral. 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

Que el informe regional  en la Huasteca de Lupita Romero de Obrera, presidenta del Sistema para el Desarrollo Integral 
de la Familia en la entidad, resultó muy emotivo. En el acto estuvieron presentes las presidentas del DIF de la Sierra y la 
Huasteca, así, como los alcaldes de esa región y buen numero de asistentes de la sociedad civil. Cabe destacar que lo 
sobrio del informe contrastó con el elevado número de acciones y programas desarrollados en la zona.  

que la visita que ayer realizó el presidente Felipe Calderón Hinojosa a Atotonilco de Tula para supervisar, junto con el 
gobernador Francisco Olvera Ruiz, los trabajos de la primera etapa de la planta tratadora de aguas residuales, tal vez 
haya sido su última gira a la entidad como inquilino de Los Pinos. Por cierto que en el evento estaba pro-gramada la 
intervención de la diputada local Yolanda Tellería, pero de última hora fue el también legislador Onésimo Serrano quien 
habló a nombre del Congreso de estado, lo que provocó la molestia (dada a conocer vía Twitter) de Daniel Ludlow, 
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esposo de la legisladora y actual representante de la Secretaría de Gobernación en la entidad.  

que el ex alcalde de Mineral de la Reforma, Miguel Escamilla Baños ahora trae entre manos la pretensión de figurar como 
candidato del tricolor a diputa-do suplente por el distrito local de Pachuca Oriente. Dicen los enterados que es una 
maniobra política de Escamilla para poder subsanar sus cuentas que tiene pendien-tes ante el órgano de fiscalización 
esta-tal. Está por verse si le resulta su jugada.  

que los integrantes de Movimiento Ciudadano promueven la visita a los cabildos a fin de conocer las actividades de sus 
representantes populares en las asambleas municipales. Lo mismo asistirán al Congreso del esta-doy a las cámaras de 
Diputados federal y el Senado, según trascendió.  

que ayer por la mañana muchos derechohabientes del ISSSTE en el estado se llevaron la sorpresa de que, al asistir a las 
oficinas y nosocomios, se encontraron con que las labores se suspendieron con motivo de la celebración del día It del 
empleado de esa institución. Algunos 3 supusieron que estaban en paro, especulación que terminó cuando el delegado 
estatal, Alfredo Ortega, en entre-vistas radiofónicas, dio a conocer el por-qué en algunas áreas no trabajaron.  

que para mucha gente resultó una buena medida el anuncio de Eleazar García Sánchez, alcalde de Pachuca, de no 
permitir la venta de bebidas alcohólicas en la tradicional Feria de Se trata, dicen, de tener una verdadera feria familiar 
(redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: La planta tratadora es apenas una mínima parte de la factura ambiental pendiente  
(redacción, primera plana) 

Plaza Juárez-Dese por enterado… 

¿Vino el Presidente? 

En la gira del adiós, Felipe Calderón, aún Presidente de México, no puso en marcha la megaplanta de tratamiento que se 
construye en Atotonilco de Tula. Y no la puso en funcionamiento porque las obras se atrasaron que da espanto. Total 
que para Hidalgo el gobierno panista no dejó, en términos reales, nada de nada. Si usted se acuerda en una ocasión 
anunciaron que el permiso para construir el aeropuerto era un hecho, pero por asuntos políticos no se entregó. Una 
historia eterna de rencores de los blanquiazules en contra de la entidad. Lo bueno es que ya no va a regresar. Adiós, que 
le vaya bien. 

¡Péguenle al Renato Olivares! 

El secretario de Turismo y Cultura se ha convertido en el preferido de quienes gustan de pegarle al que se deje. Porque 
si bien no ha hecho un trabajo así que digamos que qué bruto, tampoco ha sido malo. Es un hombre que se preocupa 
por entenderle al asunto y que gusta de trabajar, lo que ya es una ventaja. Pero como nunca faltan los que aseguran 
tener la verdad absoluta, luego entonces piden su cabeza, así nomás porque sí. 

Defender a los toros, prioridad nacional 

Primera, yo nunca voy a las corridas de toros, porque es muy caro el boleto. A lo anterior se suma que nunca le he 
entendido a esto del arte de torear. Pero tampoco es como para rasgarse las vestiduras por lo que llaman un crimen 
contra la humanidad. Porque de que agarran a un torero, lo dejan cual Santo Cristo si es que sobrevive a una cornada. 
Así que mejor le preguntan a expertos en la materia antes de condenar con dedo flamígero lo que parece que ni 
entienden. 

¡Pusieron semáforos en el bulevar Felipe Ángeles! 

Sepa Dios por qué, pero ninguna autoridad se atrevía a colocar semáforos en el bulevar Felipe Ángeles para regular la 
entrada de vehículos procedentes de la autopista México-Pachuca. De plano era jugarse la vida intentar dar la vida hacia 
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el C. Doria. Pero por fin alguien se atrevió y en poco tiempo habrá semáforos. ¡Honor y gloria al valiente que se atrevió! 

 (redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

En la que fue considerada su última visita oficial como Presidente de México, Felipe Calderón acudió a la región sur 
poniente de Hidalgo para supervisar el avance de una de las obras más importantes de su sexenio, la cual representa 
mejoras ambientales y a la salud de miles de personas que por décadas padecieron la llegada de aguas negras 
provenientes del Distrito Federal. Desde aquí el jefe del Ejecutivo reconoció a los asambleístas por aprobar las 
modificaciones a la ley laboral. (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Mirna Hernández: Ante las discrepancias respecto a la Reforma Laboral, la diputada por el Distrito VI 
permaneció al tanto y presente para informar a los hidalguenses sobre el avance de ésta y específicamente acerca de los 
principales puntos que preocupaban a los sectores involucrados. De igual manera, la otrora secretaria del ayuntamiento 
de Pachuca insiste en incorporarse a comisiones en la Cámara Baja para cumplir con sus representados. 

Abajo-Eurico Alonso: Desde hace tiempo la imagen del director general de Autotransportes Valle del Mezquital aparece 
como uno de los personajes más recordados debido a las constantes quejas contra la empresa, lo mismo que hacia los 
conductores de las unidades. Lo peor de todo es que las condiciones en que operan en AVM han derivado en la pérdida 
de vidas humanas, así como en innumerables molestias para los usuarios.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

PRESENCIA 

El gobernador Francisco Olvera pasó la prueba de las masas al asistir el domingo a la corrida de toros acompañado de 
sus más cercanos colaboradores. Estando la plaza llena fue ovacionado cuando “El Zotoluco” le brindó el toro y 
Olvera Ruiz a su vez lo compartió con el público. 

TRABAJOS 

Los cambios  siguen a la orden del día en el Partido Revolucionario Institucional (PRI) estatal y no hay 
semana que no se confirme la salida de algún delegado. Tras la aplicación de una encuesta para conocer los 
perfiles de cada distrito, el tricolor avanza ya hacia el próximo proceso electoral aunque la indicación es hacerlo en 
completo silencio. 

AVM 

En la región de Atotonilco de Tula el transporte público es un verdadero caos, pues los choferes no 
respetan ya ni las rutas establecidas. Son principalmente los vehículos de la empresa AVM los que imponen su ley 
ante los usuarios que nada pueden hacer ya que además de que cobran lo que quieren y circulan por donde les 
conviene, son los que tienen el más alto índice de robo en la zona. 

SEMÁFOROS 

Para beneplácito de los visitantes a la feria anual de Pachuca, la Secretaría de Obras Públicas y 
Ordenamiento Territorial construyó un retorno y colocó semáforos justo frente a la entrada para “facilitar” 
el acceso. La medida aún cuesta trabajo para quienes circulan por la zona y son constantes los enfrentamientos entre 
choferes, porque nadie entiende el movimiento. De cualquier forma, la dependencia improvisa como puede para 
desahogar la circulación al sur de la capital pues las obras en el puente Colonias y el bulevar Nuevo Hidalgo, tienen en 
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jaque la vialidad. 

SÍ FUI 

El ex diputado federal Edmundo Ramírez, llamó a los grillitos para corregir una supuesta ausencia a la 
ceremonia del 25 aniversario de los Colegios de Bachilleres en Hidalgo. Fiel a su estilo dicharachero, Ramírez 
Martínez expresó: “sí fui, quizás no me vieron… pero ahí estaba”. 

 (Redacción, página 02) 
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